
пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРЯСНОЕэнямя
ОРГАН то м с ко го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

ПЯТНИЦА,
18

Н О Я Б Р Я  1960 г.№  2 7 2 ( 1 1 2 4 6 )
Г од издания 44-й

Цена 20 коп.

Успех овощеводов
МОСКВА, 15 ноября. (ТАСС). Сегодня Н. С. Хрущев от имени Цент- ра.тьного Комитета КПСС в письме, направленном руководителям сов.хоза «Большевик» Московской области, поздравил коллектив совхоза с успешным выполнением принятых социалистических обязательств по производству и сдаче государству овощей.

По поручению работников совхоза «Большевик» руководителр хозяйства в письме в ЦК КПСС Н. С. Хрущеву сообщили, что в государственное хранилище поступило более 50 тысяч тонн овощей —  на 5 тысяч тонн больше, чем предусматривается обязательствами. Себестоимость килограмма овощей составила всего 14 копеек, а поздней капусты —  5 копеек.

ВСТРЕТИМ ПЛЕНУМ ЦК КПСС ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ!
Выполним годовой план 

продажи молока 
государству не позднее 

10 декабря
Труженики сельского хозяйства 

нашей области в эти дни живут од
ной мыслью, одним стремлением: 
встретить предстоящий Пленум ЦК  
К П СС достижениями в труде.

В редакцию нашей газеты все 
больше поступает сообщений о вы
полнении и перевыполнении приня
тых обязательств. Доярки колхоза 
имени X X I съезда К П С С  Кожевни- 
ковского района тт. Алтухова, Аку
лова, Корнева и другие, дояр тов. 
Минубаев из колхоза имени Стали
на этого же района, доярки тов. 
Буева (ново-михайловская ферма 
Томского района), тов. Варенова из 
Каргасокского района, тов. Русина 
из Зырянского района, тт. Игоньки
на и Валитова из Рыбаловского 
совхоза Томского района и многие 
другие сообщают о выполнении 
обязательств. Они надоили по три 
тысячи и больше килограммов мо
лока на корову, выполнили и пере
выполнили принятые на этот год 
обязательства. Ими руководит соз
нание высокой личной ответствен
ности перед народом, перед Роди
ной за данное слово, за выполнение 
принятого обязательства.

Работшгки совхозов Томского 
района годовой план продажи мо
лока государству выполнили еще в 
первой половине октября. Тружени
ки Томского района решили к от
крытию Пленума ЦК К П СС про
дать государству сверх ранее при
нятого обязательства 750 тонн мо
лока.

Решающий шаг в увеличении 
производства молока сделали в 
этом году колхозники сельхозарте
лей имени X X I съезда К П С С  Ко- 
жевниковского района, имени Ста
лина Зырянского района, имени 
Ленина Асиновского района, имени 
Шевченко Кожевниковского рай
она, коллективы Рыбаловского и 
Тахтамышевского .совхозов Томско
го района и многие другие. Все они 
обеспечили резкое увеличение про
изводства молока, досрочно выпол
нили годовые планы продажи мо
лока государству, а к открытию 
Пленума ЦК К П СС многие из них 
завершат выполнение обязательств 
по продаже молока государству.

В этих коллективах по-хозяйски 
организована зимовка скота; соз
дан достаточный запас кормов на 
фермах, обеспечен нормальный во
допой коров, правильно организо
ван уход за скотом.

Нужно во всех колхозах и совхо
зах распространить патриотиче
скую инициативу передовых доярок 
ферм, колхозов, районов, которые 
решили встретить открытие Плену
ма ЦК К П С С  выполнением и пере
выполнением своих планов и обяза
тельств по производству и продаже 
молока государству.

Многие колхозы и районы нашей 
области допустили резкое сниже
ние надоев в осенние месяцы и не
удовлетворительно выполняют пла
ны и обязательства по продаже мо
лока государству. В Молчановском 
районе, например, обязательство 
по продаже молока государству вы
полнено только на 69,6 процента. 
Здесь молока произведено меньше, 
чем за это же время в прошлом 
году. Такое же положение в Пара- 
бельском районе, где надоено толь
ко по 1.240 килограммов молока на 
корову, обязательство по продаже 
молока государству выполнено на 
68,8 процента. В большом долгу 
перед государством Зырянский 
район. Обязательство по продаже 
молока государству здесь выполне
но на 76 процентов. Продуктив
ность коров в осенние месяцы рез
ко снизилась. За октябрь надоено 
на корову только по 83 килограм
ма молока, а за первую декаду но
ября — всего по 19 килограммов. 
Резко снизили надои молока в ок
тябре и особенно в первой декаде 
ноября в Кривошеинском, Пышкн- 
но-Троицком, Тегульдетском, Ше- 
гарском районах.

У  нас есть все возможности 
обеспечить резкое повышение про
дуктивности коров и к 10 декабря 
выполнить по области годовой план 
продажи молока государству. Рав-

ш  • I IУспех советской выставки в Индонезии
Д Ж А К А Р Т А , 17 ноября. (Т АСС). 

Вчера в Джакарте закончила свою 
работу советская промышлеяная 
выставка. В последний день ее по
сетили десятки тысяч человек, вни
мательно изучавших экспонаты вы
ставки, знакомившихся с прогрес- 
,сом советской экономики. Всего за 
месяц работы выставки ее посетило 
около 1.200 тысяч человек.

О большом успехе выставки сии- 
детельствуют многочисленные за
писи, оставленные посетителями,—  
12 объемистых книг с восторжен
ными отзывами.

Высокую оценку выставке дали 
Президент Республики Индонезии 
Сукарно, а также первый министр 
Джуанда, министр просвещения и 
культуры Прийоно и другие обще
ственные и государегаеиные дея
тели страны.

пяться есть на кого. В каждом рай
оне есть доярки, фермы, где и в 
осенне-зимние месяцы получают 
высокие надои молока.

ТО ВАРИ Щ И  Д О ЯРКИ , СКОТ
НИКИ, В С Е  РАБО ТНИ КИ МО
Л О Ч Н О ТО ВАРН Ы Х Ф ЕРМ ! д о 
б и в а й т е с ь  П О ВЫ Ш ЕНИ Я С У 
ТОЧНЫ Х Н А Д О ЕВ  М ОЛОКА. 
Д АТЬ РО ДИ Н Е БО Л ЬШ Е МОЛО
К А, ВСТРЕТИТЬ ОТКРЫ ТИЕ  
П Л ЕН У М А  ЦК К П СС Д О СРО Ч 
НЫ М ВЫ П О Л Н ЕНИ ЕМ  ПЛ АН ОВ  
И О БЯЗА ТЕЛ ЬСТВ  ПО П Р О Д А 
Ж Е М ОЛОКА Г О С У Д А Р С Т В У  — 
ДЕЛО Ч ЕСТИ ТРУЖ ЕН И КО В  
ОБЛАСТИ.

ТО ВАРИ Щ И  З А В Е Д У Ю Щ И Е  
Ф ЕРМ А М И , РУКОВОДИТЕЛИ  
К ОЛ ХОЗОВ И СО ВХО ЗО В! ОР
ГА Н И ЗУ Й ТЕ ДЕЛ О ТАК , ЧТОБЫ  
Н А  Ф Е Р М А Х  Н Е БЫ ЛО П Е Р Е 
БО ЕВ В СН А Б Ж ЕН И И  К О РМ А 
М И, ЧТОБЫ  В С Е Х  КОРОВ ПОИ
ЛИ ВВОЛЮ  т е п л о й  в о д о й , 
ЧТОБЫ  К О РМ А  ХО РО Ш О  П РИ 
ГОТОВЛЯЛИ СЬ к С К А Р М Л И В А 
НИЮ .

К сожалению, у нас есть еще 
много фактов, когда не соблюдают
ся самые элементарные правила 
ухода за скотом. В Асиновском 
районе за последние две — три де
кады допущено резкое снижение 
надоев молока. Сейчас здесь в сут
ки надаивают по 2,5 килограмма 
молока в среднем от каждой коро
вы. За октябрь надоено только по 
97 килограммов молока от коровы, 
а в ноябре надои стали еще ниже. 
За первую декаду надоено лишь 
по 25 килограммов молока на коро
ву. Такое положение в Асиновском 
районе сложилось потому, что 
здесь не проявляют должной забо
ты о выполнении обязательств, не 
организуют по-хозяйски зимовку 
скота. Почему, например, в колхо
зах «Заря», имени Жданова, «40 
лет Октября» и некоторых других 
в этом году молока от каждой ко
ровы надоено значительно меньше 
прошлогоднего, в октябре только 
по 70—80 килограммов на корову, 
а в колхозе «Северный» — только 
39? Потому, что правления этих 
колхозов и их председатели, пар
тийные организации не позаботи
лись об организации хорошей зи
мовки скота; корма к фермам под
возятся с перебоями, сено и соло
ма не запариваются, коровники не 
утеплены.

Борьба за повышение суточных 
надоев, за выполнение годовых пла
нов и обязательств по продаже мо
лока государству должна быть в 
центре внимания райкомов К П С С  и 
райисполкомов, всех партийньк 
организаций села. Работники рай
комов партии должны знать о по
ложении дел на каждой ферме, до
ходить до каждой доярки, хорошо 
знать причины плохой работы, во
время помогать животноводам и 
правлениям колхозов быстро устра
нять недостатки. Конкретно, опера
тивно руководить работой животно
водов, мобилизовать все их силы на 
резкое повышение продуктивности 
скота — боевая задача сельских 
коммунистов.

За время, оставшееся до откры
тия Пленума ЦК К П С С , надо пора
ботать особенно напряженно. , В 
каждом колхозе надо умело, по-хо
зяйски использовать резервы повы
шения продуктивности животных, 
обеспечить резкое повышение на
доев молока, чтобы встретить от
крытие Пленума ЦК К П СС трудо
выми успехами.

Не позднее 10 декабря выпол
нить годовой план продажи госу
дарству молока в целом по области 
— это боевая задача всех тружени
ков сельского хозяйства области.

Моторостроители
—труженикам

сельского
хозяйства «Сиб-

7 марта этого года Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  в 
числе других передовиков нашей области награждена орденом Ленина 
Мария Ивановна Ефремова — телятница колхоза имени Сталина Зы
рянского района. Высокой правительственной награды Мария Ефремо
ва удостоена за безупречную долголетнюю работу телятницей.

По итогам соревнования телятниц области в третьем квартале теку
щего года Мария Ивановна заняла третье место.

Предстоящий Пленум ЦК К П С С  знатная телятница встречает от
личными показателями в работе. Суточный привес каждого теленка ее 
группы составляет в среднем 900 граммов, а отдельные бычки и телки 
дают по килограмму привеса в сутки.

На снимке: Мария Ефремова. Фото Ф. Хитршгевича.

Продадим государству еще 
310 тонн молока и 30.000 яицДни подготовки к Пленуму ЦК КПСС отмечаются в нашем районе усилением борьбы тружеников деревни за досрочное выполнение социалистических обязательств. За 10 месяцев текущего года надой молока на фуражную корову соста1Вил в среднем по району 2.039 килограммов, •— на 142 килогра.мма больше, чем было надоено за соотаетствующий период прошлого года.За 10 месяцев текущего года валовой надой молока по сравнению с соответствующим периодом прошлого года увеличился по району на 160 тонн, а продажа его государству —  на 185 тонн.Первое место в соревновании молочнотоварных ферм занимает высо- коярская ферма колхоза имени Сталина, где заведующей тов. Булатова А. С. Доярки этой фермы надоили по 2.509 килограммов молока от каждой фуражной коровы. Второе место занимает хуторская ферма этого же колхоза, где заведующая тов. Хохлова А. А. Иадой здесь составил по 2.446 килограммов от калсдой фуражной коровы. Передовая доярка колхоза «Советский Север» П. А. Пичугина надоила по 2.779 килограммов молока, а доярка колхоза имени Сталина Н. Т. Циккерт получила от каждой коровы по 2.770 килограммов молока. Доярки района борются за то, чтобы надоить с 1 ноября по 10 декабря еще по 270— 300 кило'граммов молока от каждой коровы.

В соревновании телятниц района лучших результатов добились тов. Каверзина И. С. из колхоза «Советский Север» и тов. Кокурина С. Е. из колхоза имени Ленина. Они обеспечили полное сохранение закрепленных за ними телят и добились ежесуточного привеса по 600 граммов на каждого теленка.Свинарки колхоза «Советский Север» Кириенко М. И ., Артемова М. А. получили за 10 месяцев по 14 поросят от каждой основной свиноматки и по 6 поросят от каждой разовой.В полеводстве наилучших результатов добился колхоз «Победа». Урожай зерновых культур здесь составил 12,7 центнера с гектара. План продажи хлеба государству выполнен па 109,6 процента. Колхоз полностью обеспечил себя семенами высокого качества, выполнил план подъема зяби. В соревновании бригад первое место занимает четвертая полеводческая бригада колхоза имени Сталина (бригадир тов. Апанский В. А .). Урожайность зерновых культур здесь составила по 21 центнеру с гектара в амбарном весе.В настоящее время труженики колхозов района поставили перед собой задачу —  в течение ноября я  первой декады декабря продать государству 100 тонн мяса, 30 тысяч яиц, 310 тонн молока.
Е. ВОСКРЕСЕНСКИЙ, 

секретарь Парбигского райкома 
КПСС.

Коллектив томского завода электромотор» ежегодно выпускает тысячи электродвигателей для сельского хозяйства. В нынешнем году только для колхозов, РТС и совхозов Российской Федерации изготовлено 6.700 электродвигателей. Недавно коллектив цеха № 1 выполнил заказ на изготовление электродвигателей для работников сельского хозяйства Узбекской ССР.С большим подъемом трудятся моторостроители в дни подготовки к декабрьскому Пленуму ЦК КПСС. Исполняя заказы для сельского хозяйства, регулярно выполняют нормы выработки на 130 и более процентов наладчики Петр Фирсов и Петр Губин, сборщики Герман Воронов, Герман Ремих, Анатолий Ашмарин и многие другие.Много срочных заказов на ремонт электродвигателей для колхозов, совхозов и РТС области выполняет электрюцех завода, где особенно производительно трудятся обмотчицы Герой Социалисгического Труда 0. 0. Никифорова и М. И. Швецова. Недавно на завод пришло письмо из Туган- ской РТС. Работники станции пишут: «Туганская РТС более полутора десятка лет обращается к заводу «Сиб- электромотор» с заказами на ремонт электродвигателей как своих, так и обслуживаемых ею колхозов, и всегда моторостроители вовремя выполняют эти заказы. Как правило, заказы носят срочный характер».Завод шефствует над Рыбаловским совхозом и оказывает ему большую помощь. Недавно электромонтажники электроцеха Ю. Потопишин и Н. Зиновьев выезжали в совхоз, где оборудовали электродоильные агрегаты, провели освещение, отремонтировали в старых коровниках и телятниках электроосвещение и выполнили другие работы, за что получили благодарность от коллектива совхоза.
Е. ПОНОМАРЕНКО.

J J

Декада украинской литературы 
и искусства

Л\Ы с Украины
Б о л ь ш о й  к о н ц е р т

и

МОСКВА, 16 ноября. (ТАСС). Если подбирать сравнение к представлению «Мы с Украины», которое во второй раз увидели сегодня москвичи во Дворце спорда, то его скорее всего можно назвать поэтическим рассказом о большом трудовом дне Украины. Начинается концерт так ж е, как начинается день в республике —  с позывных украинского радио. Знакомую мелодию «Реве та стогне Дницр широкий» четко выговаривают бандуры —  и в  зале наступает торжественная чуткая тишина. После короткого затишья грянула музыка, и Дворец спорта словно расцвел буйным цветом национальных костюмов. Это вступили в зал все участники концерта —  более тысячи человек.Обрамленная ярким и крупным украинским орнаментом сцена кажется громадной площадью, центром большого народного празднества. Традиционный хлеб-соль, символ дружбы и братства, гостеприимства и радушия, преподносят участники концерта зрителям. Первые слова, прозвучавшие на этом празднике, обращены к Москве— городу, с которым связывают советские люди самые заветные свои думы.Москва-Москва, ты наша слава, тоби любовь, тоби хвала ^поет сводный хор песню А. Филиппенко «Привет Москве»....Этот концерт не был Здесь не было ведущего, и номера сменяли один другой в таком естественном переплетении танца и музыки, игры и интермедии, что слились в величественную песнь о цветущей Украине, ее трудовом народе, ее талантах.В разноцветном хороводе кружится юность, которой по душе романтика поднятой целины. Это самодеятельный ансамбль танца из' Кировоградской области исполняет «Сибир- скую-праздничную». Аплодисментами провожают зрители коллектив самодеятельного цирка из Луганской области. А вот веселый перепляс, задорные частушки —  рассказ о том, как «королева полей» стала желан

ной гостьей в колхозах Украины.Ша.хтеры и металлурги, героя колхозных полей, лесорубы, полесские льноводы танцуют и поют рядом с прославленными артистами, искусством которых восхищались Париж и Прага, Пекин и Вена.Звуки «Марша энтузиасто-в» —  гимна юнО'Сти и дружбы— заполняют дворец. Зажглись под его оводами гербы союзных республик.Через весь зал, сопровождаемый аплодисментами, к сцене движется хоровод юношей и девушек в национальных костюмах народов советских республик. Это сводный танцевальный коллектив исполняет хореографическую сюиту «Дружба». С новой силой вспыхивают аплодисменты, когда над разноцветным морем танцующих взметнулись и сплелись в едином крепком пожатии руки украинцев и русских, литовцев и узбеков, казахов и молдаван, представ1И- телей всей братской оемьи народов нашей страны.Торжественно звучит в финале представления кантата «Клятва» композитора К. Данькевича на слова М. Рыльского. Ее исполняет сводный хор. Десятки голосов ведут величавую мелодию, ее подхватывают новые и новые голоса, и, кажется, вся Украина поет сегодня в Москве о счастье жить и трудиться в братской семье народов, строящих коммунизм. Участникам массового народного обычным.представления го-рячо аплодировали товарищи А. Б. Аристов, Н. Г. Игнатов, А. Н. Косыгин, А. И. Микоян, Д. G. Полянский, Е . А. Фурцева, Н. С. Хрущев, П. Н. Поспелов и тысячи зрителей. На представлении присутствовали секретарь ЦК КП Украины 0. И. Иващенко, заместитель, председателя Совета Министров Украинской ССР Й. С. Сенин, секретарь ЦК КП Украины А. Д. Скаба, министр культуры республики Р. В. Бабийчук....Д а и как было не аплодировать этому чудесному зрелищу, если все оно —  олицетворение неиссякаемого и яркого таланта украинского народа. (ТАСС).
Пленум Томского горкома КПССВчера состоялся VI пленум Томского городского комитета КПСС. Пленум горкома КПСС обсудил вопросы;1. Организационные вопросы.2. О партийном руководстве комсомольскими организациями в городе Томске (докладчик —  секретарь горкома К П (Х тов. Ивченко Е. В.).В связи с переходом на другую работу тов. Червяков А. П. освобожден от обязанностей первого секретаря и члена бюро горкома КПСХЗ.Первым секретарем и членом бюро горкома КПСС избран тов. Сада-

КОВ Ю. П. 1ЛТТЛППленум освободил от обязанностей второго секретаря горкома КПССтов. Грановесова Г. А. в связи с переходом на другую работу.Вторым секретарем и членом бюро горкома КПСС пленум избрал тов. 
Бортникова А. И., освободив его от обязанностей заведующего промышленно-транспортным отделом горкома КПСС. „ттплПленум освободил от обязанностей члена бюро горкома КПСС тов. Каф- 
танчикова А. В. в связи с переходом его на другую раооту.Заведующим промышленно-транспортным отделом горкома КПСС утвержден тов. Демчук А. И.Пленум утвердил заведующим отделом пропаганды и агитации горкома КПСС тов. Литвинцева Ю. И., освободив от этой работы тов. Симонен

ко В. И.
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Выступление Ф. Кастро
Г А В А Н А , 17 ноября. (ТАСС). 

Газета «Революсьон» опубликова
ла выступление премьер-министра 
Фиделя Кастро в городе Гуантана
мо перед кубинскими трудящимися, 
работающими на американской во
енно-морской базе — Кайманера.

Фидель Кастро подчеркнул, что 
революционное прав1Ительство 
большой осторожностью подходит 
к вопросу о базе Кайманера, опа
саясь провокаций со стороны аме 
риканцев в качестве предлога для 
конфликта с Кубой. В связи с этим 
Ластро указал, что кубинцы не 
должны предпринимать никаких 
шагов, которые могли бы быть ис
пользованы американцами на базе 
Кайманера в качестве повода для 
конфликта -и тем более для агрес
сии против Кубы. Поэтому, сказал 
Фидель Кастро, кубинцы, работаю-Дар американского художника советскому народу

МОСКВА, 16 ноября. (ТАСС). В Министерстве культуры СССР состоялась пресс-конференция гостящего в нашей стране известного прогрессивного американского художника Рокуэлла Кента. Заместитель министра культуры СССР А . Н . Кузнецов представил собравшимся худоленика -и его супругу. Рокуэлл Кент сделал заявление. В нем, в частности, говорится:—  Несколько месяцев назад я сообщил своим друзьям о том, что собираюсь -преподнести в дар советскому народу коллекцию моих работ. Мне был задан ряд вопросов, которые, как я предполагаю, могут возникнуть и у вас. Поэтому я попытаюсь -на них ответить, как можно полнее.Почему я не передал свои работы американскому народу, почему не попросил какой-либо американский музей принять их? Следует отметить, что всю свою коллекцию я предложил в дар музею Фарнсворт в Рокланде, штат Мэйн. Коллекция была принята, директор музея заверил меня, что для ее размещения к музею будет пристроено специальное крыло.Далее художник сообщает, что после того, как его вызвали в печально известную комиссию Маккарти в Вашингтоне, где он отказался

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  в  М и н и с т е р с т в е  
к у л ь т у р ы  С С С Ротвечать на вопрос о своих политических взглядах, музей Фарнсворта немедленно отклонил его дар.Надеюсь, , продолжал Кент, что американский народ, который часто выражал любовь к моему творчеству, поймет, что доступ его к коллекции моих работ был бы ограничен официальным и правительственным контролем, и поймет те мотивы, которые -побудили меня к этому шагу.Р. Кент подчеркивает, что самой необычной стороной в этом деле является то. что его дар не предусматривает никакого финансового вознаграждения. «Уважение и даже любовь к моим картинам со стороны миллионов людей для меня важней, чем деньги», —  говорит Р . Кент.Как американец, я  убежден и думаю, что в этом должны быть убеждены все народы мира, —  все мы в большом долгу перед  ̂советским народом, если выразить это одним словом —  за Сталинград. Этот дар является актом моей благодарности.Рокуэлл Кент огласил также текст своего письма к председателю пре

зидиума Союза советских обществ дружбы и культурной связи с зарубежными странами Н. В. Поповой.В этом письме художник говЬрит о своей большой благодарности этой организация, предоставившей ему возможность устроить выставку его работ в Советском Союзе. Меня глубоко взволновал, говорится в письме, тот факт, что мои работы были охарактеризованы как «народное искусство», то есть то, чем должно быть любое искусство, отображающее жизнь такой, какой она воспринимается большинством людей. Поэтому я прошу вас принять мой скромный, но идущий от самого сердца подарок советскому народу.Коллекция Кента -состоит из 80 картин, 800 рисунков и гравюр и большого собрания книг, которые написал и иллюстрировал художник.Я осмеливаюсь предлолсить все, что у меня осталось, пишет Р. Кент, советскому народу за самый, по- моему, крупный акт мира в истории —  за -его призыв в Организации Объединенных Наций к по-лному и

всеобщему разоружению во всем мире.Заместитель министра культуры СССР А. Кузнецов зачитал также ответное письмо Р. Кенту от министра культуры СССР Е . Фурцевой, председателя президиума Союза советских обществ дружбы и культурной связи с зарубежными странами Н. Поповой, первого секретаря правления Союза художников СССР С. Герасимова, президента Академии художеств СССР Б.Логансона.«Ваш дар воспринимаем не только как свидетельство вашей большой личной дружбы к нашему народу, —  говорится в этом письме, —  но и как желание еще больше укрепить дружбу и взаимопонимание между нашими народами, как свидетельство того, что все больше и больше передовых людей Америки поднимают свой голос за мирное сосуществование, за сотрудничество и дружбу между нашими странами».В заключение пресс-конференции Рокуэлл Кент ответил на вопросы корреспондентов, сообщил, что выставка подаренных им работ откроется 19 ноября в залах Академии художеств СССР.

щие на американской базе, должны 
всячески содействовать политике 
революционного правительства. 
Фидель Кастро, в частности, обра
тился к шш с просьбой отказаться 
от участия в отрядах народной ре
волюционной милиции, ибо это мо
жет послужить американцам пред
логом для преследований кубин
ских рабочих на базе Кайманера. 
Но, заявил Кастро, в случае анфве- 
сии против Кубы каждый из ’ этих 
рабочих получит В1ИНтовку для за
щиты родины.

Фидель Кастро выразил уверен
ность в полном торжестве кубин
ской революции. Положение враго-в 
революции, сказал он, намного 
сложнее, чем наше. Если они не 
нападут на нас, революция победо
носно будет идти вперед, показы
вая пример всем народа.м Америки. 
Если же они нападут на нас, их по
ложение будет еще более худшим. 
Пусть лучше они не совершают это
го безумства. Но если они все же 
его совершат, то это будет означать 
их собственное окончательное унич
тожение, заявил Кастро.

Волнения 
в Ютной Норее 

продолжаются
П А Р И Ж , 17 ноября. Как сооб

щает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Южной Кореи, се
годня студенты христианского уни
верситета в Сеуле устроили демон
страцию в знак протеста против 
отстранения трех корейских препо
давателей этого университета, на
ходящегося в ведении американцев.

Несколько сот студентов разгро
мили резиденции президента уни
верситета и президента администра
тивного совета (оба американцы). 
Затем студенты устроили демонст
рацию перед посольством С Ш А , 
требуя высылки из Южной Кореи 
этих двух американцев.

Полиция арестовала 200 студен
тов. Южнокорейский министр про
свещения заявил, что они будут су
рово наказаны.

Разоблачение агрессоров
Г А В А Н А , 17 ноября. (Т А СС), рии, на которые переправлены

Находящиеся здесь представители 
«Единого никарагуанского фронта» 
Карлос Фонсека и Ноэль Герреро 
заявили на пресс-конференции, что 
5 тысяч наемников, которых аме
риканский империализм готов.ил в 
Гватемале для агрессии против 
Кубы, переправлены на террито
рию Никарагуа в районы мыса 
Грасиас-а-Дьос, Пуэрто-Кабесас и 
на остров Маис, а также на окку

пированные американцами гонду
расские острова Сиене. Причина 
этого перемещения, отметили они, 
заключается в том, что базы в Гва
темале стали слишком хорошо из
вестны всему миру, благодаря 
разоблачениям, сделанным Кубой 
с трибуны ОО Н.

По мнению американских импе
риалистов, изолированные террито-

наемные войска, более удобны для 
скрытой подготовки к вооруженно
му нападению на Кубу.

Карлос Фонсека и Ноэль Герреро 
указали, что начальник националь
ной гвардии Никарагуа Луис Сомо- 
са в период пере.мещения наемных 
войск в Никарагуа находился в 
Вашингтоне и получал конкретные 
инструкции от своих американских 
хозяев в отношении баз на никара
гуанской территории.

Как подчеркнули представители 
«Единого никарагуанского фрон
та», эти наемные войска, свободно 
передвигающиеся по странам Цент
ральной Америки, не только гото
вятся для нападения на Кубу, но и 
используются против местных пат
риотов, борющихся за националь
ное освобождение своих стран.

Борьба гватемальцев продолжается
Н Ь Ю -Й О Р К , 17 ноября. (ТАСС). 

По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, в Гватемале 
продолжается вооруженная борьба 
повстанцев, вспыхнувшая несколь
ко дней назад, против правительст

ва президента Идигораса Фуэнте
са. «Повстанцы, — отмечает агент
ство, — ведут упорную борьбу не 
на жизнь, а на смерть» в районе 
Пуэрто-Барриос. Правительство 
«окружило строгой секретностью 
сооб1цения о военных операциях».
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VII СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Всемерное развитие советской торговли-важнаи государственнаа задача
Как уже сообщалось в нашей газете, 16 ноября в Томске состоялась VII сессия областного Совета депутатов трудящихся, которая обсудила мероприятия по выполнению постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР от 8 августа 1960 года «О мерах по дальнейшему улучшению торговли». С докладами выступили

начальник областного управления торговли тов. Грохотов А. Г. и председатель правления облпотребсоюза тов. Жидоморов и. В. Депутаты за- сл)чпали также содоклад заместителя председателя комиссии по торговле и общественному питанию областного Совета тов. Досужева Н. Д.

Забота партии 
и правительства обязывает—  Постановление Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему улучшению торговли» является новым проявлением великой заботы Ко.ммунистической партии и Советского правительства о благе народа, —  сказал в своем докладе начальник областного управления торговли тов. 

Грохотов.Докладчик рассказал о том, как резко возрос жизненный и культурный уровень советских людей.—  За последние пять лет товарооборот в области вырос на 70,6 процента. За десять месяцев текущего года по сравнению с соответствующим периодом прощлого года населению продано продовольственных и промышленных товаров больше на 170 .миллионов рублей. План товарооборота за десять месяцев 1960 года выполнен по области на 100,6 процента.Но в развитии торговли в области не устранены крупные недостатки.
Т о р го в а я  с е т ь , сеть  о бщ е стве н 

ного п и т а н и я  О'бласти и го ро д аТ о м ска  
си л ь н о  о т ст а ю т  от р о ст а  товаро о бо ро 
та и п отр е б н осте й  н а с е л е н и я .В 1958 и 1959 годах в Томске введено в эксплуатацию около 140 тысяч квадратных метров жилой площади, но под магазины в первых этажах предоставлено немногим более двух тысяч квадратных метров. Надо добиться, говорит докладчик, чтобы проекты и сметы по строительству торговых предприятий утверждались одиовременно с проектами и сметами на строительство жилых домов, а магазины в этих домах открывались одновременно с их заселением.Низка культура во многих торгующих организациях. Подчас допускаются перебои в торговле необходимыми товарами из-за несвоевременного завоза их в магазины, плохого изучения спроса населения. Во многих предприятиях общественного питания пища готовится невкусная и в узком ассортименте. Не искоренены до конца грубость в обращении с покупателями, обвешивание, обмеривание и обсчеты.Надо работникам торговли повысить культуру обслуживания населения и проявлять больше заботы об удовлетворении запросов трудящихся.Многие промышленные предприятия области выпускают товары без учета требований торгующих организаций и спроса населения, прбдук-

Замечания по существу

циго устаревших фасонов и моделей, мало заботятся об освоении новых видов товаров, улучшении их ассортимента и качества.Предприятия местной и кооперативной про.мышленности области за 9 месяцев текущего года недодали предприятиям торговли валяной обуви —  4.500 пар, кожаной обуви —  5.260 пар, швейных изделий —  20 тысяч штук, чулочно-носочньп изделий —  2 9,4  тысячи пар, значительное количество чугунного литья, кроватей и других металлических изделий.Ненормально, что многие предприятия Совета народного хозяйства пО'ЧТи не производят промышленных товаров для населения нашей области.Сессия областного Совета, иесом^ ненно, потребует от руководителей]! промышленности области, городских и районных Советов депутатов трудящихся из71[енить отношение к производству товаров народного потребления и поднять ответственность за их пршшводство.В удовлетворении все возрастающих запросов трудящихся товарами народного потребления важную роль играет оптовая торговля. Однако оптовые базы главное внимание уделяют перевалке товаров и недостаточно их закупают. Базы слабо связаны с промышленными предприятиями, плохо изучают спрос потребителя. В местных торгах лежит товаров устаревших фасонов, образцов и расцветок свыше, чем яа десять миллионов рублей.Надо улучшить подбор, воспитание, обучение кадров работников торговли. В местных торгах недостает 400 работников различной квалифи- каггии. Подготовка кадров, распространение передового опыта организованы слабо. В среду работников торговли подчас проникают люди, которые допускают порчу и хищение материальных ценностей.Центральный комитет КПСС и Совет Министров СССР указали, что всемерное развитие советской торговли в стране является одной из важнейших государственных задач.Выполняя постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР, мы должны значительно улучшить организацию торговли.
Торговлю на селе—на новую- 

более высокую ступеньРаботники потребкооперации нашей области осознают свою ответственность за организацию торговли на селе, —  сказал в своем докладе тов. Жидоморов. —  в  1959 году в сравнении с 1953 годом розничный товарооборот в потребительской кооперации области уве.тичилея на 76 процентов. Продажа колбасных, макаронных изделий, молока и молочных продуктов увеличилась в 5 раз, радиоприемников, наручных часов, мебели, металлических кроватей —̂  в 5 раз, кожаной обуви —  в 3 раза, швейных машин и мотоциклов —  в 8 раз.Расширилась материально-техническая база. В 1959 и 1960 годах на строительство и ремонт магазинов затрачено 35 миллионов рублей. До конца года будет сдано в эксплуатацию 26 новых магазинов. 2 столовые, ряд торговых складов.Однако в работе правлений сельпо, райпотребсоюзов и облпотребсоюза еще много недостатков.План товарооборота по системе потребкооперации за 10 месяцев текущего года выполнен на 99,3 процента. Особенно плохо выполняют план товарооборота Бакчарский, Кар- гасокский, Парбигский, Чаинский и Зырянский райпотребсоюзы.В ряде магазинов Парабельского, Бакчарского, Томского, Кривошеин- ского, Каргасокского райпотребсоюзов допускались перебой в торговле товарами, которых достаточно было на складах райпотребсоюзов и базах.Серьезные недостатки мы допускали в планировании товарооборота и товарных фондов.Мы не приняли всех мер для расширения сети и улучшения деятельности предприятий общественного питания и хлебопекарен.' Потребительская кооперация области не выполнила план открытия бытовых мастерских.Много новых задач встало перед потребительской кооперацией в связи е созданием в нашей области совхозов. Ряд сельпо реорганизован в совхозрабкоопы, пересмотрены планы строительства торговых и складских помещений, внесены коррективы в планы завоза промышлейньй й

продовольственных товаров. Томский райпотребсоюз заключил с руководителями совхозов договоры, в которых стороны обусловили свои обязанности в строительстве и ремонте торговых помещений, представлении транспортных услуг и т. д. А вот тесного контакта между руководителями совхозов и райпотребсоюзами в Чаин- ском, Колпашевском и Молчановском районах пока еще нет. Директорам совхозов и председателям правлений райпотребсоюзов необходимо как можно скорее определить конкретные мероприятия по улучшению торговли и бытового обслуживания рабочих совхозов и провести их в жизнь.Имеются серьезные недостатки в организации торговли культтоварами. Продажа книг по области из года в год увеличивается, но признать ее удовлетворительной нельзя. Особенно пло.хо организована торговля книгами в таких райпотребсоюзах, как Бакчарский, Чаинский, Томский и Зырянский.Потребительская кооперация призвана всемерно содействовать колхозам и колхозникам в сбыте их продукции и тем самым способствовать более полному вовлечению в товарооборот дополнительных ресурсов для удовлетворения растущих потребностей населения в продовольствии и промышленности— в сырье. План заготовок за 9 месяцев выполнен на 130,5 процента. Но план заготовок шерсти не выполнен. Не выполнен план заготовок яиц. Колпашев- ский. Еривошеинский и Тегуль- детский районы имеют богатые ягбд- ники. Однако за 9 месяцев тремя районами загото'влено только 8,6 тонны ягод.■ Надо решительно улучшить закупки продуктов сельского хозяйства.В заключение докладчик говорит, что правлению облпотребсоюза, райпотребсоюзам и сельпо вместе с райисполкомами, сельсоветами и общественными организациями необходимо принять меры к улучшению работы органов общественного контроля, лавочных, столовых К05ГИССИЙ. надо также активизировать работу постоянных комиссий по торговле и общественному питанию местных Советов.

Заместитель председателя постоянной комиссии областного Совета по торговле и общественному питанию тов. Досужее Н. Д. в своем содокладе вскрыл крупные недостатки в организации торговли.В магазинах иногда отсутствуют товары, которых вполне достаточно на оптовых торговых базах. Например, Б конце октября на сессии Бакчарского райсовета депутаты отмечали, что в магазинах допускаются перебоя в торговле солью, мылом и другими товарами повседневного спроса. Почему это происходит? Работники торговли плохо изучают спрос покупателей, допускают ошибки в планировании. Управление торговли облисполкома, облпотребсоюз, обллесуре не принимают надлежащих мер к расширению торговой сети. Возможности для строительства, ремонта и реконструкции магазинов, складов и столовых не используются. Крайняя медлительность проявляется в специализации торговой сети.Постоянная комиссия считает ненормальным, что правление облпотребсоюза до сих пор не организовало на селе торговли в кредит. Областное управление торговли, облпотребсоюз, обллесуре, несмотря на неоднократные указания со стороны облисполкома и сигналы со стороны постоянной комиссии по торговле и общественному питанию, не улучшили работу школьных буфетов.Облпотребсоюз и многие райпотребсоюзы не уделяют должного внима

ния торговому оослуживанию тружеников полеводства и животноводства. Областное управление торговли, облпотребсоюз, ореы не наладили постоянного контроля за деятельностью всех торговых предприятий, мало принимают оперативных мер по устранению недостатков в организации торговли и общественного питания. Не вникают глубоко в состояние торговли и общественного питания, не оказывают необходимой помощи руководителям торговых организаций в перестройке работы и многие райисполкомы. Такие райисполкомы, как Пышкино-Троиц- кий, Туганский, Молчанонский, П1е- гарский, Еривошеинский, например, не выносили на обсуждение сессий райсоветов вопросы торговли в течение последних двух лет. Необходимо, чтобы руководители торговых предприятий с помощью советских органов, депутатов местных Советов, общественных организаций мобилизовали всех работников торговли и общественного питания на борьбу за всемерное повышение культуры обслуживания населения, удовлетворение запросов трудящихся. Надо изучать и распространять опыт лучших предприятий и передовиков торговли, шире внедрять новые, прогрессивные 4юрмы торговли. Больше требовательности следует предъявить и к промышленным предприятиям, добиваться от них выпуска таких товаров, которые отвечают возросшим запросам трудящихся.

варов, ■— говорит заместитель председателя Александровского райисполкома тчтв. Драгель. —  Но часть из них покупатели не берут. Многие швейные изделия сшиты по старым фасонам, не удовлетворяют покупателя по расцветке. Товары плохого качества, завезенные только для тогО( чтобы как-то выполнить заявку, не найдут спроса, и их рано или поздно придется вывозить обратно.—  Торговые организации, —  говорит депутат тов. Шурупов, —  плохо еще изучают спрос населения. Например, в Парбигский район облпотребсоюз завез калоши только леньких размеров. Томская артель «Тех'но.хим» не знает, куда сбывать свою продукцию, а в Бакчарском районе в ней большая потребность. Сельди облпотребсоюз завез в Бакчарский район столько, что ее хватило бы на

несколько лет. Из-за того, что обл. потребсоюз своевременно не вывез яйца из района, часть их испортилась.Председатель Асиновского райисполкома тов. Либа говорил о том, что областное управление торговли, облпотребсоюз, обллесуре должны больше внимания уделять повышению культуры торговли.—  В нашем молодом городе-Асино товарооборот быстро растет. Только в этом году по сравнению с прошлым товаров продало больше на 11,3 миллиона рублей. Но уровень культуры торговли низок. Облпотребсоюз не заботится о создании в Асино соответствующей материально-технической базы и смотрит на торговлю в городе Асино, как на временное дело. Тов. Либа предлагает создать в Асино горторг.
Решают кадры

Учиться у передовиковНезадолго перед сессией группа депутатов побывала в ряде магазинов г. Томска. Им очень понравился магазин М  28 горпромторга. Покупатели этим магазином также довольны. С него могли бы взять пример коллективы и многих других магазинов.В торговой сети немало хороших магазинов, в которых трудятся многие десятки замечательных работников. На сессии сообщалось, что четырем коллективам продавцов в пот- ре^тельс'кой кооперации и ряду коллективов продавцов государственной торговли присвоено почетное звание бригад коммунистического труда. 20 коллективов в потребительской кооперации и 47 —  в государственной торговле борются за право называться бригадами коммунистического труда. В 1958— 1960 годах в кооперацию было направлено около 500 человек молодежи по комсомольским путевкам. Хорошо работают комсомолки Тихонова и Еайда- лова из Еолпашевского райпотребсоюза, Таюкина из Туганекого райпотребсоюза, молодые продавцы Батаева и Ефремова из Зырянского райпотребсоюза и многие другие.Стараниями таких людей, как бригадиров бригад коммунистического труда Томского универмага Н. П. Не- мериной, столовой № 33 г. Томска А. Ф. Заречной и других, внедряются новые, прогрессивные формы торговли и обслуживания посетителей столовых. На новые формы торговли в государственных торгах переведено около 100 магазинов. В системе облпотребсоюза 21 магазин переведен на работу по методу самообслуживания, в 19 магазинах организован раскрой тканей, в 42 —  открытая выкладка товаров. Много нового появилось и в столовых. За все это покупатели благодарны работникам торговли.Но передовой опыт распространяется медленно, в области еще много таких магазинов, где мало забо

тятся о росте культуры обслуживания покупателей.Депутат тов. Фокина говорила, что нелестно отзываются о некоторых предприятиях торговли и общественного питания г. Томска ее избиратели —  рабочие манометрового завода. Взять, к примеру, магазин IMl 16 Томского горпищеторга, который находится в нос. Стелановка. В магазине грязно, тесно, работники прилавка одеваются неопрятно.В новом корпусе манометрового завода открыта рабочая столовая. Но она пользуется пло.хой славой. Еаче- ство приготовления блюд там таково, —  говорит тов. Фокина, —  что кисель может оказаться соленым, мясные пирожки —  без мяса.О нарушениях технологии приготовлении пищи, об антисанитарии, низкой культуре во многих организациях торговли и общественного питания говорила и главный санитарный врач области тов. Нонотопская. В этом году санитарное состояние предприятий торговли стало несколько лучше, отмечает она, но 52 столовые и магазина в г. Томске и 11 —  в районах области работники санитарного надзора вынуждены были из-за нарушений правил санитарии временно закрывать.Высокая культура в работе организаций торговли —  это прежде всего внимание к человеку. Но этих качеств порой не хватает у некоторых работников томских торгов. Об этом говорили в своих выступлениях депутаты чт. Ушатый и Лапинская. В подтверждение сказанному они привели факты. На Старо-Деповской улице в Томске был магазин. По какой-то причине его закрыли. Теперь даже за самыми необходимыми товарами жители этого района вынуждены ходить за несколько километров. Магазин на подшипниковом заводе подолгу бывает закрыт на переучет, и тогда рабочие не могут купить нужные им продукты.—  В нашем районе достаточно то-

Депутат тов. Тарасенко, заместитель председателя Верхне-Еетского райисполкома тов. Крошке говорили о том, что в торговых организациях иного недостатков в подборе, расстановке и воспитании кадров. До си.х пор в торгах на материально ответственные должности принимаются люди, в прошлом судимые за растраты и хищения. Часть таких лиц вновь становится на преступный путь растрат и хищений. Тов. Тарасенко привел ряд примеров, когда в результате неправильного подбора кадров и халатности руководителей торговых предприятий из государственного кармана были украдены многие десятки тысяч рублей.Вот'ОДИН из них.В марте .этого года заведующим магазином Л'5 4 Томского горплодо- овощторга был принят гражданин Иванов. Очень скоро он стал пьянствовать. Органы милиции, установив злоупотребления в работе Иванова, предложили руководителям торга произвести в магазине учет. Но руководители торга не приняли необходимых мер. А позднее выяснилось, что Э'то-т жулик растратил 18 тысяч рублей государственных средств.
Накануне межвузовской 

научной конференции2 3 — 26 ноября в Томском политехническом институте состоится межвузовская научная конференция по механизации бурильных работ на ща.чтах. рудниках и карьерах. Еон- ференция проводится Томским политехническим институтом совместно с Государственным комитетом Совета Министров СССР по автоматизации и машиностроению и Еемеровским областным научно-техническим обществом горняков. В ней примут участие представители высших учебных заведений, ведущих научно-исследовательских институтов горного дела, работники заводов горного машиностроения, шахт, рудников и карьеров.Цель конференции —  подвести итоги научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ в области электрических и пневматических бурильных машин, определить пути дальнейшего развития буровой техники, выявить перспективы автоматизации производственных опера- ций-при бурении шпуров, скважин и восстающих выработок.На конференцию представлено более 60 докладов.
В. ГОРБУНОВ, 

член оргкомитета конференции, 
кандидат технических наун.

В результате неправильного подхода к подбору и расстановке кадров в горплодоовощторге (Томск) допущено десять растрат и хищений государственных ценностей.В системе Томского горпромторга растраты и хищения по сравнению с прошлым годом не только не сократились. а даже возросли.А чем, как не нарушением принципов подбора кадров, можно объяснить многие крупные недостатки в торговле в Верхне-Еетском районе? Здесь на работу в торговую сеть нередко принимаются случайные люди.—  Нас критикуют справедливо,—  сказал, выступая в прениях, начальник обллесурса тов. Воронин, —  Несмотря на наличие фондов, перебои Б торговле некоторыми товарами происходят часто из-за крупных недостатков в планировании завоза товаров и в доставке их на места.Признав критику в адрес обллесурса правильной, тов. Воронин одновременно подверг критике областное управление торговли.—  Областному управлению торговли, —  сказал он, —  надо изменить свой стиль руководства. У нас, например, в течение 1960 года из областного управления торговли никто не был.Большой счет областному р р а в л е - нию торговли выступающий предъявил за неудовлетворительное руководство сбытовыми оптовыми базами. Многие руководители сбытовых
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Накануне выборов НОВОЕ В СУДОУСТРОЙСТВЕ РСФСР
народных судов Р С Ф С Р27 октября 1960 года Третья сессия Верховного Совета РСФСР пятого созыва ^единогласно приняла ряд законов, в том числе Закон Российской Советской Федеративной Социалистической Республики о судоустройстве РСФСР.Новый Закон сохраняет ныне существующую судебную систему Российской Федерации, по-строенную на таких подлинно демократических принципах организации и деятельности суда, как осуществление правосудия только судом, выборность всех судов, рассмотрение дел в коллегиальном составе с участием народных заседателей, независимость судов и подчинение их только Закону, равенство граждан перед Законом и судом, гласность процесса, обеспечение права обвиняемого на защиту, национальный язык судопроизводства.Исходя из условий полной и окончательной победы социализма в нашей стране и новых задач, выдвигаемых перед советским народом Еомдгу- нистической партией и Советским правительством в период развернутого строительства ко'Ммунистического общества, новый Закон обеспечивает дальнейшее развитие демократических принципов социалистического правосудия, вводя ряд новшеств и усовершенствований в судоустройство.Законом о судоустройстве РСФСР предусматривается повышение роли Верховного Суда РСФСР, как высшего судебного органа республики. В его составе создается пленум, которому предоставляется право издавать

О о
я. ПОГОНЕЦ,

заместитель председателя Томского областного evda.
В. Щ Е ГЛ О В ,

доцент Томского государственного университета.

О оруководящие разъяснения по вопросам применения законодательства РСФСР, входить в Президиум Верховного Совета РСФСР с представлениями по вопросам, подлежащим разрешению в законодательном порядке, и по вопросам толкования закон01В РСФСР, утверждать состав судебных коллегий Верховного Суда РСФСР и заслушивать отчеты их председателей.Закон о судоустройстве РСФСР расширяет компетенцию местных органов власти при решении вопросов организации судебной системы в Пределах автономной республики, края, области, национального округа.Согласно статье 20 Закона областной (краевой) Совет депутатов трудящихся определяет количественный состав областного (краевого) суда, избирает его председателя, заместителей, членов и народных заседателей, а также решает вопрос о досрочном отзыве этих лиц.Исполкомы областных (краевых) Советов депутатов трудящихся определяют количественный состав президиума областного (краевого) суда, утверждают его состав, а также председателей судебных коллегий

областного (краОйОго) суДа из числа заместителей председателя или членов суда.В соответствии с указаниями XX и XXI съездов ЕПСС о повышении роли общественности в борьбе с нарушениями социалистической законности и правопорядка, новый Закон о судоустройстве РСФСР устанавливает, что народные судьи обязаны отчитываться перед избирателями о своей работе и о работе народных судов. Такая обязанность Законом установлена и для всех вышестоящих судов, которые должны отчитываться перед избравшими их Советами депутатов трудящихся.Зако'ном повышается роль общественности в судебном разбирательстве. Участие обшественных обвинителей и защитников при рассмотрении уголовных дел и представителей профсоюзных и других общественных организаций при разрешении гражданских дел повьппает воспитательное значение судебных процессов и способствует укреплению социалистической законности и правопорядка.Закон о судоустройстве РСФСР содержит ряд положений, направленных на улучшение организации и

деятельности народного суда —  основного звена нашей судебной системы.Согласно Закону ликвидируется участковая система организации народных судов и создается в каждом районе и городе единый районный (городской) народный суд. В связи с этим в городе Томске, имевшем 9 самостоятельных народных судов участков, будет создан городской народный суд, в состав которого убудет избрано 9 народных судей и 450 народных заседателей. Городской суд будет избран также в гор. Еолпа- 
ше-БО.Во всех районах области будут созданы районные народные суды. В состав Асиновского районного суда будет, например, избрано 3 народных судьи и 225 народных заседателей.Председатель районного или городского суда, в состав которого избрано несколько народных судей, избирается районным или городским Советом депутатов трудящихся из числа народных судей по представлению соответственно председателя Верховного Суда автономной республики, областного (краевого) суда или суда на- цио'нальвого округа.Законом определяются полномочия председателя народного суда. Он председательствует в судебных заседаниях или назначает для этого народных судей, руководит изучением судебной практики суда, работой канцелярии, назначает судебных исполнителей я руководит их работой, осуществляет общее организационное руководство работой суда.

баз ослабили контроль за качеством поставляемой предприятиями про- мыщленности продукции, сводят свою роль до уровня канцеляристов, на обязанности которых лежит лишь составление разнарядок поставщикам.Тов. Воронина поддержал депутат тов. Кочетков.—  После упразднения торговых отделов в райисполкомах руководства со стороны управления торговли в районе не чувствуется. Работники управления торговли в районах почти не бывают. От них нет даже телефонных 3B0.HK0B. А ведь управление торговли облисполкома должно оказывать свое влияние на работу торгующих организаций районов.О том, к чему приводит невмешательство областного управления тор- Г0В.ЧИ в дела торговых систем, говорил и депутат тов. Ларин. Он сказал, что в погоне за выполнением плана товарооборота руководители ряда организаций торговли перестали заботиться о снижении издержек обращения, выполнении плана'гна- коплений. Это ■— порочный метод хозяйствования. Только по государственной торговле области в бюджет недодано более 1,8 миллиона рублей, а ' по системе облпотребсоюза —  5,8 миллиона рублей.На сессии выступил председатель облисполкома тов. Васильев.
*Областной Совет наметил меры по улучшению торговли.В том числе решено:обеспечить широкое развитие сети специа.тизированных магазинов, магазинов новых форм торговли, а также ларьков, палаток и других предприятий мелкорозничной торговля, более удобную их планировку и' хорошее внешнее оформление;предусмотреть на 1961— 1965 годы необходимые ассигнования на финансирование строительства новых магазинов, а также ремонт торговой сети в леспромхозах;осуществить дополнительные мероприятия по расширению ассортимента и улучшению качества товаров народного потребления, выпускаемых предприятиями совнархоза и местной промышленности;построить в 1961 году цех мясных полуфабрикатов и кулинарных изделий, цех рыбных полуфабрикатов, а также цех овощных полуфабрикатов.

л а т в и й с к а я  С С Р .
После длительного 
испытательного пробе
га по горным дорогам 
Крыма и Кавказа в Ри
гу возвратился микро
автобус «Спридитис», 
созданный работника
ми Рижского автобус
ного завода. Пройдено 
25 тысяч километров 
по шоссейным, просе
лочным и горным доро
гам в условиях полной 
нагрузки автобуса. Ми
кроавтобус «Спридн- 
тис» имеет среднюю 
эксплуатационную ско
рость 70 километ
ров. Машина может 
быть использована для 
экскурсионных целей, 
почтово - телеграфных 
ведомств, скорой помо
щи и т. д. Серийное ее 
производство начнется 
в будущем году.

На снимке: «Сприди- 
тис» после испытатель
ного пробега в Риге.

(Фотохроника ТАСС).

Новая организация народного суда повысит качесгво рассмотрения су-* дебных дел.Придерживаясь при распределения дел в основном территориального или зонального принципа, народные судьи смогут в то же время специализифо- ваться на рассмотрении отдельных категорий дел, таких, например, как трудовые, жилищные, дела о несо- верщеннолетних и т. д.Закон устанавливает, что в районе пли городе, где избран один народный судья, в случае его временного отсутствия исполнение обязанностей народного судьи воз.чагается председателем вышестоящего суда на народного судью другого района. И только в отдаленных районах или городах обязанности народного судьи, при его временном отсутствии, могут быть возложены исполкомом районного или городского Совета депутатов трудя-* щихся яа одного из народных заседателей.При временном отсутствии председателя районного или городского суда. где имеется не менее двух народ- пых судей, его обязанности возлагаются районным или городским исполкомом Совета на одного из народных судей.Новая организация народного суда позволит лучше организовать прием граждан с исковыми заявлениями ^  жалобами, сократить срокт’. назначения дел к слушанию, изжить задержку в рассмотрении дел.В р ай о н н т  и городских народных судах будет'улучшено делопроизводство, учет поступающих документов и выдача гражданам необходимых бумаг. Объединение судебных участков в единый районный или городской гуд позволит также сократить штат обслуживающего персонала.Новая организация народных судов положительно скажется на исиолне-
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Малая комплексная бригада 
тракториста Григория Линда пер
вой на Сулзатском лесопункте 
Молчановского леспромхоза за ко
роткий срок освоила крупнопакет
ную погрузку леса. Бригада еже
дневно выполняет сменные задания 
на 120— 130 процентов.

На снимке (слева направо): трак
торист Григорий Линд, Петр Стар
ков, Николай Горбенко и Гавриил 
Волков обсуждают в лесосеке ито
ги минувшей смены.

Фото М . Константинова.

ч ' V '» 1

Подписывайтесь на журнал „Коммунист"
«Коммунист» —■ теоретиче

ский и политический журнал 
Центрального Комитета К П С С . 

Журнал ставит своей задачей: 
активно бороться за проведе

ние в жизнь внутренней и внеш
ней политики Ко.ммуиистической 
партии Советского Союза и Со
ветского государства, за торже
ство великих идей коммунизма: 

творчески развивать маркси
стско-ленинскую теорию на ос
нове обобщения новейших явле
ний современной действительно
сти, практики строительства 
коммунизма в С С С Р , социали
стического строительства в 
странах народной демократии, 
мирового ко.ммувистического и 
рабочего движения;

отстаивать чистоту марксист
ско-ленинской теории, бороться 
против реакционной буржуазной 
идеологии, реформизма, ревизи
онизма и догматизма.

В журнале основное место за
нимает освещение:

закономерностей и движущих 
сил развития социалистического 
общества, проблем развернутого 
строительства коммунизма в 
С С С Р :

пробле.м развития М1ировой 
социалистической системы, ук
репления единства и сотрудниче
ства стран лагеря социализма;

проблем борьбы за мир и все
общее и полное разоружение, за 
мирное сосуществование, против 
угрозы новой мировой войны;

проблем мирового коммуни
стического, рабочего и нацио
нально-освободительного движе
ния, за полную ликвидацию ко
лониализма;

проблем современного этапа 
общего кризиса капитализма.

В журнале печатаются статьи 
по вопросам марксистско-ленин- 
ййбй философии, политической 
экономии, конкретной экономи
ки промышленности и сельского 
хозяйства, истории К П С С , пар
тийной жизни, социалистической 
культуры, литературы и искус
ства, международной жизни.

На страницах журнала прово
дится обсуждение актуальных 
вопросов теории марксизма-ле
нинизма и практики коммуни
стического строительства.

Журнал публикует также: 
международные обозрения; лек
ции и консультации; ответы на 
вопросы читателей: рецензии на 
книги, обзоры журналов: замет
ки и письма читателей.

В журнале выступают со 
статьями руководящие деятели 
К П С С  и братских партий, пар
тийные, советские, хозяйствен
ные, профсоюзные и комсомоль
ские работники, деятели науки и 
культу'ры, писатели, публици
сты.

Журнал «Коммунист» рассчи
тан на партийный актив, широ
кие слои советской интеллиген
ции.

Периодичность выхода жур
нала — один раз в 20 дней.

Н а в а я  к р у п н а я  п о б е д а  с о в е т с к о й  эк о н о м и к и
Печать социалистических стран 

оживленно комментирует решение 
Советского правительства о повы
шении золотого содержания и кур
са рубля к валютам иностранных 
государств. Газеты подчеркивают, 
что это решение отражает огром
ные успехи Советского Союза в 
сгрскнтельстве коммунизма, в мир
ном экономическом соревновании 
с капитализмом.

Высокую оценку осуществляе
мым в Советском Союзе мероприя
тиям по укреплению валюты дал 
председатель правления болгарско
го народного банка Кирил Несто
ров в беседе с корреспондентом га
зеты «Отечествен фронт». Это сви
детельствует, заявляет автор, о 
том, что в соревновании с капита
лизмом социализм идет на полных 
парах вперед. Это свидетельствует 
также о дальнейшем укреплении 
экономической мощи С С С Р  и улуч
шении на этой основе материально
го положения трудящихся.

Т Я К  З А Г Л У Ш И Л И  
И Н И Ц И Я Т И В У

в  той же газете с большой стать
ей «Новая крупная победа совет
ской экономики» выступает заме
ститель председателя правления 
болгарского народного банка Нешо 
Царевский. Новый советский 
рубль, пишет автор, будет еще бо
лее сильньш средством в руках Со
ветского государства в деле выпол
нения задач семилетнего плана 
развертывания коммунистического 
строительства, развития производи
тельных сил и роста благосостоя
ния советских людей. Социалисти
ческий мировой рынок теперь име
ет самую стабильную и самую 
устойчивую валюту в мире, на ос
нове которой он будет строить и 
укреплять свои валютные отноше
ния.

Профессор Динко Тошев в газе
те «Земеделско знаме» отмечает, 
что мероприятия по укреплению 
советской валюты благотворно ска
жутся и на укреплении болгарского 
лева.

Румынская газета «Скынтейя». 
сообщая о решении Совета Мини
стров С С С Р , пишет, что превосход
ство социалистической экономики

ярко проявляется и в области де
нег. В настоящее' время советский 
рубль —  самая сильная и стабиль
ная валюта в мире. Стабильность 
советской монеты обеспечивается 
неуклонным ростом вьшускаемых 
товаров и тем, что денежное обра
щение находится в соответствии с 
фондами товаров.

Новый курс рубля по сравнению 
с долларом и другими капиталисти
ческими валютами, пишет «Скын
тейя», соответствует реальному со
отношению их покупательной спо
собности, создавшемуся в настоя
щее время.

Новое финансовое мероприятие, 
проводимое в Советском Союзе, пи
шет венгерская газрта «Непсабад- 
шаг», прочно опирается на мощ
ную, быстро развивающуюся совет
скую экономику, которая с каж
дым годом добивается крупных ус
пехов. Газета отмечает, что новое 
мероприятие Советского правитель
ства имеет не только экономиче
ское, но и большое политическое 
значение.

(Т А СС).

Алгу^ДарЬя пошла 
к ТедЖену

В прошлом и позапрошлом годах наша ферма занимала видные места в соревновании ферм района и области по производству молока. Мы имели большие планы на будущее. Радовались, что в рацион коров у нас прочно вошла кукуруза. Михаил Сажин и его товарищи обеспечивали ферму кукурузным силосом в избытке.Особенно хорошее настроение у нас было после собрания, на котором мы слушали доклад Михаила Сажина о работе декабрьского Пленума ЦК КПСС, участником которого он был. Тогда многие из нас решили во в-во- ром году сем1шетки надоить по 3.000 килограммов молока, а в целом по ферме довести продуктивность каждой коровы до 2.500 килограммов молока. На собрании было принято много высоких обязательств. М и аи л  La- жип решил по примеру знатного механизатора страны Николая Мануков- ского, с которым завязал личное знакомство и вступил в соревнование, нс только бороться за прочную кормовую базу для скота, но и механизировать все трудоемкие процессы на фермах. А наш тракторист Леон Бренинг вызвался по примеру Ярослава Чижа откормить тысячу свиней.На собрании было принято решение: взять курс на широкое внедрение комплексной механизации в животиоводстве и полеводстве. Было все про- ppiaiio, рассчитано. Навстречу нашему колхозу пошли областные организации. Колхоз стал больше получать новой техники и оборудования. Хорошая кормовая база позволяла нам с каждым месяцем повьппать надои молэка. Коровам мы стали ежедневно давать по 35— 40 килограммов на голову кукурузного силоса.В начале июня дойное стадо перевели на пастбищное содержание. И здесь наш коллектив принял все меры к тому, чтобы не снизить, а повысить надои ыоло1ка. Мы не считались с трудностями и временем,'все делали для того, чтобы выполнить принятые обязательства. Но нам не удалось довести начатое дело до конца. За 10 месяцев на одну фуражную корову мы получили по 2 .188 килограммов молока. Почему?

После того, как наш колхоз укрупнился, правление стало меньше уделять внимания животноводству. Бывший председатель колхоза тов. Вой- тенко навел такие «порядки», что все наши планы рухнули. Он не советовался с колхозниками о том, как лучше организовать^ работу в укрупненном хозяйстве, а вопросы решал единолично. Тов. Войтеяко освободили от работы, но и сейчас у нас дело не улучшилось.У пас бывают перебои с доставкой грубых кормов, силоса. С перебоями на фер.му доставляются концентрированные корма. На ферме ^нет соли- лизунца. В коровнике не хватает электролампочек, мало фонарей.До спх пор не сдана в эксплуатацию водонапорная башня, а построили ее в прошлом году. Воду мы носим в коровник вручную.Начался растел коров, надо усилить дачу фуража, но с нашими требованиями никто не считается. Силос иногда подвозился гнилой. Сами пилим дрова, чтобы подогревать воду для телят и коров. Разве нельзя установить на территории фермы пилу и механизировать пилку дров? Этим вопросом никто не занимается.После того, как мы перестали кормить коров кукурузным силосом, они почти наполовгау сбавили надои. Если бы сейчас мы давали коровам кукурузный силос, как это было в 1959 году, мы получали бы не менее 10 личров молока от коровы. Но у нас нет кукурузного силоса.Мы считаем, что правление колхоза и партийная организация плохо борются за выполнение принятых обязательств, плохо поддерживают хорошие начинания колхозников.Дальше так продо-лжаться не может.
Т. УХАНОВА, Т. КАЦУР, С. ЛУНИНА, П. МЕДВЕДКО —  доярки.

В. КАФТАН —  скотник-пастух.
Л. КРУПЦЕВА —  телятница 

фермы сала Берлинка колхоза «Рассвет» Зырянского района.

МАРЫ. (Туркменская ССР). Как уже сообщалось, состоялось открытие второй очереди Каракумского канала. Река Аму-Дарья пошла к Теджену.Основные работы по прокладке второй очереди Каракумского канала завершены в рекордно сжатый срок, за шесть месяцев —  на два месяца раньше установленного графика. Гидростроители вынули и переместили в труднейших условиях пустыни 19 миллионов кубометров грунта, уложили 10 тысяч кубометров бетона и железобетона. Подобных темпов работ не знает история гидротехнического строительства.В сооружении канала участвог вала вся страна. Из 200 городов беспрерывным потоком шли в Каракумы строительные материалы, мощная техника —  экскаваторы, бульдозеры, скреперы, автосамо

свалы. На трассе новой искусственной реки трудились представители более 30 национальностей.55 миллионов рублей внесли в фонд строительства колхозники Туркменистана.Приход амударьияской воды к Теджену —  еще один крупный шаг к расширению посевных площадей и увеличению производства хлопка, овощей, фруктов. Уже в текущем семилетия в телженском оазисе намечено освоить под хлопчатник десятки тысяч гектаров новых земель.Свою трудовую победу покори- те.чи пустыни посвятили предстоящему Пленуму ЦК КПСС и взяли обязательство раньше намеченного срока завершить сооружение крупнейшего в ТуркменииХауз-Ханского водохранилища в Каракумах. (ТАСС).

ОТ РЕДАКЦИИ: Письмо доярок фермы села Берлинка колхоза «Рассвет» —  очень тревожный сигнал, свидетельствующий о неблагополучном положении с выполнением принятых обязательств в Зырянском районе. Наш корреспондент дета.чьно ознакомился с положением дел в этом колхозе.Колхоз «Рассвет» —  это крупное .многоотраслевое хозяйство Зырянского района. Здесь есть все условия для крутого подъема всех отраслей сельскохозяйственного производства. Артель располагает хоро-шей материально-технической базой. Замечательные кадры механизаторов, работников животноводства способны не только выполнить, но и значительно перевыполнить обязате.чьства по производству и продаже государству продуктов сельскохозяйственного производства. Но эти возможности исполь-  ̂зуются плохо. Колхоз в этом году не выполнил планов производства и продажи государству продуктов полеводства и животноводства, затянул уборку урожая, допустил большие потери и порчу зерна, не выполнил обязательств по производству кукурузы. А ведь здесь в прошлом, позапрошлом годах получали но 600 — 700, до 1000 центнеров зеленой массы кукурузы с гектара.
■ ВВКНВНШИНВННВВ̂ ОВШШВВВЯВЯЯЯВЯС

На 1960 год было взято обязательство —  по.тучить зеленой массы кукурузы по 800 центнеров с гектара. В берлинской бригаде получил^, урожай лишь по 200 центнеров. В се.ченрвской бригаде кукуруза погибла, ее заглушили сорняки. И это в ко.тхозе, где благодаря замечательной работе знатного кукурузовода Михаила Сажина получали раньше самый высокий урожай кукурузы в области.Медленно растет поголовье крупного рогатого скота. В запущенном состоянии находится свиноводство.Одной из главных причин провала с вьтпо.тнеяием обязательств является косное отношение руководителей колхоза к внедрению нового, передового.Бывший председатель колхоза тов. Войтенко занял неправильную позицию в отношении инициативы передовых колхозников. Тракторист Леон Бренинг, по примеру Ярослава Чижа, пошел работать свинарем и решил откормить в 1960 году тысячу свиней. Молодой механизатор горячо взялся за дело, но сразу же столкнулся е большими трудностями. Он стал настойчиво требовать необходимых условий для внедрения сухого откорма свиней. Это не понравнлюсь председателю кол-
нии судебных решений, приговоров и определений. Создается воЗдЧожность лучше организовать работу судебных исполнителей, специализировать их на исполнении решений по определенным категориям дел.Закон о судоустройстве РСФСР устанавливает новые сроки полномочий народных судей и народных заседателей и изменяет порядок выборов народных заседателей. Народные судьи будут избираться гражданами района или города на основании всеобщего, равного и прямого избирательного права при тайном голосовании сроком на 5 лет, а народные заседатели —  на общих собраниях рабочих, служащих и крестьян по месту их работы или жительства, военнослужащих —  по воинским частя.ч, открытым голосованием сроком на два года. Увеличение срока полномочий народных судей до 5 лет будет способствовать повышению качества работы судов, а сокращение сроков полномочий народных заседателей с 3-х до 2-х лет позволит прив.чекать к осуществлению правосудия еще более широкие массы трудящихся.Председатели, заместители председателя, члены и народные заседатели областных (краевых) судов, В^ерхОв- ных Судов автономных республик и Верховного Суда РСФСР будут избй- рать<'я соответственно областными (краевыми) Советами депутатов трудящихся. Верховными Советами автономных республик и Верховным Советом РСФСР.Законом предусмотрена возможность досрочного отзыва судей и народных .заседателей.Судьи и народные заседатели районных и городских народных судов могут быть досрочно лишены своих полномочий не иначе как по отзыву избирателей, а вышестоящих судов— по отзыву (Зовета депутатов грудя- щпхея, их избравшего.

Наряду с досрочным отзывом. Закон предусматривает возможность освобождения судей до истечения срока полномочий в связи е длительной болезнью или переходом на другую работу, а также по их просьбе при наличии уважительных причин. В этом случае освобождение народных судей производится по решению областного (краевого) исполкома, по согласованию с Министром юстиции РСФСР, а председателей, заместителей председателя и членов областных (краевых) и вышестоящих судов —  по решению соответствующего областного (краевого) Совета депутатов трудящихся или Верховного Совета, их избравшего.Народным судьей и народным заседателем может быть избран гражданин СССР, обладающий избирательным правом и достигший ко дню выборов 25 лет, а не 2 3-х, как было раньше. Это будет способствовать привлечению на работу судьями и в состав народных заседателей людей, имеющих больший жизненный и практический опыт.С 10 дней до двух недель в год удлиняется срок, на который народные заседатели призываются в порядке очередности к исполнению обязанностей в народном суде. Этот срок по Закону может быть продлен только в том случае, если к его истечению не было закончено рассмотрение дела, начатое е участием народного заседателя.Законом определяются порядок назначения судебных исполнителей и их ко,таетенция. Судебные исполнители состоят при районных и городских народных судах, назначаются председателями этих судов и утверж- .гаются в должности председателем Верховного Сгаа автономной республики, областного (краевого) суда, суда автономной области или суда национального округа.

Предъявляемые судебными испол- 
нигелями требования при исполнении 
решений, приговоров и О'пределений 
судов обязательны для всех должно
стных лиц и граждан.Устанавливаемый Законом о судоустройстве РСФСР особый порядок привлечения судей к ответственности обеспечивает проведение в жизнь принципа независимости судей при осуществлении правосудия и подчинение их только Закону.Для' привлечения судей к уголовной ответственности, их ареста и устранения в связи с этим от должности требуется согласие Президиума Верховного Совета РСФСР, для членов и народных заседателей Верховного Суда РСФСР— согласие Верховного Совета РСФСР, а в период между сессиями — Президиума Верховного Совета РСФСР.Дисциплинарную ответственность судьи несут перед дисциплинарной коллегией соответствующего суда.Указом Президиума Верховного Совета РСФСР очередные выборы районных (городских) народных судов Российской Федерации назначены на 18 декабря 1960 г. В этот день будут избираться народные судьи, а до этого по предприятиям, учреждениям, колхозам, совхозам и другим организациям и воинским частям должны быть закопчены выборы народных заседателей. Новая организация народных судов позволит им еще успешнее решать задачи по ук- peinneKHTO социалистической законности, по воспитанию граждан в духе неуклонного соблюдения советских законов, бережного отношения к социалистической собственности, честного и добросовестного отношения к государственному и общественному долгу, уважения к правам, чести и достоинству граждан, к правилам социалистического общежития.

хоза тов. Войтенко. И он ни в чем не помог тов. Бренингу. А когда механизатор выступил со статьей «Палки в колеса» в нашей газете, где резко критиковал правление и его председателя тов. Войтенко, ему была создана такая обстановка, что он ушел со свинофермы.Неправильно отнеслись руководители колхоза к известному кукурузоводу области Михаилу Сажину. Правление назначило его бригад диром тракторно -  полеводческой бригады, а пото.м возложило на него обязанности механика. Не имея достаточного опыта руководящей работы и не получая почти никакой практической помющи от правления, тов. Сажин оказался перед большачи трудностями. Правление использовало его больше как «экспедитора» для покупки машин и запчастей. Руководители колхоза не только не поддержали ценное начинание механизатора, его инициативу, не только не оказали ему помощи в осуществлении намеченных планов, но начисто перечеркнули их, проявили себя как глушители нового, передового. В результате большой опыт, накопленный Михаилом Сажиным по выращиванию кукурузы, остался неиспользованным. Берлинская бригада, в которой работал тов. Сажин, в этом голу получила урожай зеленой массы кукурузы только по 200 центнеров с гектара (а в прошлом году здесь ее было получено по 720 центнеров с каждого из 120 гектаров), ничего не сделано по механизации трудоемких процессов на животноводческих фермах. А все это в конечном итоге привело к срыву взятых обязательств по увеличению производства и продажи государству продуктов животноводства.На партийных собраниях, заседа- аиях правления не раз шел разговор

о неправильном использовании Михаила Сажина, об уходе со свинофермы Леона Бренинга, но положение дел от этого не изменилось.А Михаил Сацшн^.сейчас вообще оказался «не у дел». Несколько дней тому назад правление реорганизовало берлинскую бригаду, создав из одной комплексной бретады две —  полеводческую и тракторную. Их возглавили механизаторы тт. Клейман и Перминов. Чем будет заниматься Ми- -хаил Сажин —  пока он не знает.Неправильную позицию во всем этом заняли руководители Зырянского райкома КПСС и его первый секретарь тов. Курилович. Тов. Ку- рилович и другие работники райкома партии хорошо знали о трудностях в работе тт. Бренинга и Сажина, во не помогли преодолеть косность правления.Руководители райкома партии не поддержали ценную инициативу Бренинга и Сажина, не использовали богатый опыт тов. Сажи- нз и начинание Бренинга в борьбе за выращивание высоких урожаев кукурузы в каждом кол.хозе, за увеличение производства и продажи государству сельскохозяйственных про'дуктов. Вредная позиция, которую заняли руководители колхоза «Рассвет» в отношении к начинанию передовых колхозников Сажина и Бренинга, не получила в райкоме должной принципиальной оценки и должного отпора. Результат: Леон Бренинг не вернулся на свиноферму. Михаил Сажин «не у дел», а в целом колхоз «Рассвет» плохо выполняет годовые планы и обязательства по производству и продаже государству продуктов сельского хозяйства.Доярки берлинской фермы справедливо говорят в своем письме: так дальше продолжаться не может.

Дни советского 
сельского хозяйства 

в Польше
В А Р Ш А В А , 15 ноября. (ТАСС). 

В Польше широко отмечаются дни 
советского сельского хозяйства. Пе
чать публикует материалы о поли
тике К П С С  в области сельского хо
зяйства, о достижениях советского 
земледелия и животноводства. В 
Варшавском дворце науюи и куль
туры открыта выставка советской 
сельскохозяйственной литературы, 
на которой представлено около 
1.300 книг, журналов, брошюр, вы
пущенных в Советском Союзе.

В Люблине состоялся семинар, 
посвященный проблемам сельского 
хозяйства С С С Р . В его работе при

няли участие около 300 специали
стов земледелия, животноводства, 
работников сельскохозяйственных 
научно-исследовательских институ
тов и учреждений воеводства. Та
кой же семинар прошел в Познани.

В связи с днями советского сель
ского хозяйства, по приглашению 
польсюих организаций здесь нахо
дится группа видных советских 
ученых и специалистов, которые 
посетили ряд польских земледель
ческих производственных коопера
тивов, поделились с польскими 
друзьями опытом ведения хозяйст
ва в советских колхозах.КНИГИ о л. н. толстомМОСКВА, 16 ноября. (ТАСС). К 50-лётию со дня смерти Л. Н. Толстого во многих издательствах страны выходят новые, переиздаются уже известные книги, посвяшенные жизни и творчеству великого художника слова.Издательством «Советский писатель» выпушена работа литературоведа Б. Эйхенбаума «Лев Толстой. Семидесятые годы». Являясь продолжением известной монографии о Льве Толстом. Новая книга представляет собой самостоятельное исследование,посвященное идейным и художест-б а с с е й н  и л и  к у п а л ь н я ?

(Письмо в редакцию)Два года назад в Томске был открыт зимний плавательный бассейн —  третий по счету в Сибири. Предполагалось, что его водные дорожки круглый год будут заняты тренирующимися спортсменами и теми, кто учится плавать. Для этого собственно и предназначены зимние бассейны.Но в Томске не так. Если подсчитать все часы, когда бассейн был открыт, то окажется, что за два года он работал едва ли девять месяцев. Причем, очень часто его дорожки использовались не по назначению. Почему? ^Причин много —  недоделки, оставшиеся в результате форсированной сдачи бассейна в эксплуатацию, конструктивные недостатки (например, отсутствие котельной), затяжка текущего ремонта.Бассейн поставлен на хозрасчет. Руководство общества «Труд», хозяин этого спортивного сооружения, берет с организаций высокую арендную плату (самую высокую в Союзе). Поэтому детские и молодежные спортивные школы, спортклубы вузов, спортивные общества не имеют возможности арендовать бассейн на столько часов, сколь

ко им требуется. Много времени, особенно утро.ч, остается незанятым, и дирекция вынуждена предоставлять бассейн организациям, не ведущим учебного процесса, а также выпускать абонементы для «вольноку- паюшихся».Здесь нет заведующего учебной частью и инструкторов, не хватает инвентаря и в самом бассейне, и в зале сухого плавания, и в раздевалках. Едва-едва достает средств на текущий ремонт. О каких-либо усовершенствованиях нечего и говорить. А '

они нужны. При наличия собственной котельной, например, бассейн мог бы работать круглый год. Но 70 тысяч рублей, необходимых на ее постройку, общество «Труд» выделить из своего бюджета не в состоянии. При правильной постановке работы в бассейне за год можно обучить плаванию 6— 7 тысяч человек.На наш взгляд, надо поставить бассейн на местный бюджет, как сделали в Норильске и Прокопьевске.
В. ЛУЦЕНКО, 

секретарь областной 
секции плавания.

венным исканиям великого писателя в семидесятые годы.В издательстве 'художественной литературы вышла первая книга двухтомного сборника статей «Л. Н. Толстой в русской критике». В ней—* известные статьи В. И. Ленина, статьи и заметки о Толстом Чернышевского, Писарева, Тургенева, Плеханова, Блока. Горького и других.Читатели получили также вышедшую в том же издательстве книгу «Л. Н. Толстой в последние годь1 его жизни». Автор ее —  секретарь писателя В. Булгаков дает представление о том сложном мире, в котором жил писатель в последний год.Всего различными издательствами страны в этом году будет выпущено 14 книг —  исследований, воспоминаний о жизни и творчестве Л. Н . Толстого.

К о р о т к и е  сигналыв  июле этого года из Громышев- ской РТС в колхоз имени Ленина Зырянского района привезли оборудование для доильной установки. Она была смонтирована, но из-за не- иеяравности мотора ею не пользовались. Несколько раз меняли и ремонтировали мотор, перевозили установку с места на место. Сейчас забытое оборудование стоит рядом со скотными дворами.
-  А.ГОЛОВИН.

*•*На улице Мамонтова (г. Томск) лежит станок, принадлежащий заводу «Республика». Он должен быть сдав томскому управлению «Рос- главвгормет» Но прошел почти год, а станок остается под открытым небом. Скоро он не будет годен даже и как металлический лом.
Н. ЗВОНАРЕВ.

Воспоминания
ветеранов

гражданской
войныв  районном центре .Тегульдет проживает ряд участников граж'данской войны. Участник обороны 'Царицына коммунист И. К. Богомолов заведует свиноводческой Фер1юй колхоза «Первое мая», участник партизанского движения в Тегульдетском районе Ф. В . Сметанин —  рабочий; в коммунальном хозяйстве трудится И. И. Панин.В районном Доме культуры состоялось собрание, посвященное сорокалетию окончания гражданской войны. Ветераны выступили с воспоминаниями.Участникам вечера был показан кинофильм «Ленин в 1918 году».

С. ЧЕРНОВ.
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М ЕЖ Д УН АРО Д Н АЯ  Ж ИЗНЬВ Политическом комитете Генеральной Ассам блеи О О Н
Н Ь Ю -Й О Р К , 16 ноября. (ТАСС). 

На вчерашнем дневном заседании 
Политического комитета Генераль
ной Ассамблеи возобновилось об
суждение вопроса о разоружении. 
На рассмотрении Комитета нахо
дится 10 проектов резолюций, в 
том числа внесенные С С С Р  проек
ты резолюций о всеобщем и пол
ном разоружении и о расширении 
состава Комитета 10 стран по раз
оружению.

Глава делегации Индии министр 
обороны Кришна Менон внес но
вый совместный проект резолюции 
11 стран (Бирмы, Камбоджи, Ганы, 
Индии, Индонезии, Ирака, Марок
ко, Непала, О А Р , Венесуэлы и 
Югославии) о всеобщем и полном 
разоружении. В проекте предла
гается Ассамблее провозгласить 
ряд директив, которые яв1ились бы 
основой для соглашения о всеоб
щем и полном разоружении, и со
держится призыв возобновить пере
говоры с целью скорейшего заклю
чения соглашения о разоружении

под эффективным междунарюдным 
контролем.

Представитель Бирмы У  Тан, ха
рактеризуя проект резолюции 11 
стран, заявил, что цель усилий ав
торов этого проекта —  создать ос
нову для достижения соглашения 
великих держав о проблеме всеоб
щего и полного разоружения.

Глава советской делегации В. А . 
Зорин в своем выступлении подвел 
некоторые итоги обсуждения про
блемы разоружения. Советский 
представитель подчеркнул, что дис
куссия в Политическом комитете 
показала прежде всего то, что ог
ромное большинство государств ис
кренне хочет быстрейшего решения 
проблемы всеобщего и полного раз
оружения. Он заявил, что внесен
ный 11-ю странами проект резолю
ции в общем отвечает минималь
ным требования.м, предъявляемым 
к директивам о выработке проекта 
договора о всеобще.м и полном раз
оружении. В не.м достаточно опре
деленно говорится о необходимостиПарад или подготовка нового заговора?

К о м а н д о в а н и е  в о й с к а м и  О О Н  п о т в о р с т в у е т  
б а н д а м  М о б у т у

быстрюйшего заклю чения договора о всеобщ ем и полном разоружени1И которы й долж ен вклю чать определенны е сроки для вы полнения последовательны х ф аз всеобщ его и полного разор уж ен и я. П оэтом у советская делегация считает возм ож ным поддерж ать в целом резолю цию нейгралистсмих государ ств.
Резолюцию 11 стран поддержал 

также представитель О А Р  Лютфи.
Представитель С Ш А  заявил, что 

резолюция 11 нейтралистских 
стран в ее нынешней форме непри
емлема для С Ш А .

Вторично выступивший предста
витель С С С Р  В. А . Зорин заявил, 
что на платформе противников все
общего и полного разоружения ос
таются лишь несколько империали
стических держав во главе с Соеди
ненными Штатами, несколько госу
дарств, которые противопоставляют 
себя всему миру, всем людям доб
рой воли. В. А . Зорин подчеркнул, 
что, поскольку С Ш А  и на этот раз 
срывают достижение конструктив
ной договоренности по вопросам 
всеобщего и полного разоружения, 
то единственным выходом из соз
давшегося положения является со
зыв в марте —  апреле 1961 года 
специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи на уровне глав прав.и- 
тельств и государств для нового 
рассмотрения этой проблемы в це
лом.

Б Е Л Г Р А Д , 16 ноября. (ТАСС). 
По сообщениям из Леопольдвиля, 
клика марионетки Мобуту по ука
заниям бельгийских советников и 
посольства С Ш А  готовит новые 
провокации против законного пра
вительства Патриса Лу.мумбы.

Как передает корреспондент 
агентства Т А Н Ю Г  из Леопольдви
ля, под предлогом организации па
рада своих войск, который намече
но провести на главной магистрали 
столицы, Мобуту спешно подтяги
вает в Леопольдвиль подчиненные 
ему части.

Характерно, что этот военный 
смотр проводится Мобуту без вся
кого повода и не приурочен ни к 
какому празднику или памятной 
дате. Разъясняя «причины» прове
дения парада, Мобуту угрожающе 
заявил, что хочет «продемонстри
ровать силу своей армии».

Под видом подготовки парада 
Мобуту стянул в Леопольдвиль 
около 4.000 солдат из Матади и 
Тисвиля. Войска, вызванные в на
стоящее время Мобуту в Леопольд
виль из Матади, вооружены тяже
лой артиллерией. Из Тисвиля.щри- 
была 4-я бронетанковая бригада, 
которую Мобуту безуспешно пы
тался вызвать в Леопольдвиль три 
недели назад, когда им была пред
принята неудавшаяся попытка аре
стовать премьер-министра Патриса 
Лумумбу.

Как подчеркивает корреспондент 
агентства Т А Н Ю Г . парад предоста
вил Мобуту воз.можность почти 
удвоить свои войска в Леопольдви
ле.

В связи с организацией «пара
да» председатель палаты депута
тов парламента Конго Жозеф Ка- 
сонго направил протест командова
нию войсками О О Н  в Конго, в ко
тором заявил, что нынешняя пере
броска войск Мобуту в Леопольд

виль преследует цель усилить тер
рор и запугать депутатов парла
мента и других конголезских поли
тических деятелей.

Касонго вновь подчеркнул, что 
кризис в Конго носит исключитель
но политический характер и что 
только от конголезского парламен
та должна исходить инициатива по 
ликвидации нынешнего кризиса в 
стране и нормализации жизни мо
лодого африканского государства.

П А Р И Ж . 16 ноября. (ТАСС). По 
сообщениям, поступающим из Кон
го, в политических кругах Лео
польдвиля выражают серьезное 
недовольство весьма неблаговид
ной позицией, занятой командова
нием войсками О О Н  в Конго в свя
зи с . предстоящим «парадом» мо- 
бутовских отрядов в столице Кон
го. В этих кругах  ̂ отмечают, что 
командующий войскам)и ОО Н в 
Конго генерал фон Хорн (Швеция) 
разрешил Мобуту подтянуть свои 
войска в Леопольдвиль в отсутст
вие личного представителя гене
рального, секретаря ОО Н в Конго 
Дайяла. Дайял находится в настоя
щее время в Нью-Йорке, куда он 
прибыл для представления доклада 
Совету Безопасности ООН о поло
жении в Конго.

Корреспондент агентства Франс 
Пресс сообщает из Леопольдвиля, 
что командование войсками ОО Н в 
Конго не только разрешило Мобу
ту провести демонстрацию силы, 
но и, как заявил официальный 
представитель командования, 
шило направить части войск ООН  
для участия в параде. По словам 
корреспондента, командование вой
сками ОО Н предоставит в распоря
жение Мобуту самолет, с которого 
во время парада отряд мобутов- 
ских парашютистов совершит 
групповой прыжок.

Гватемальские правители раздувают кампанию против Кубы
Н Ь Ю -Й О Р К , 16 ноября. (ТАСС). 

Вооруженные выступления гвате
мальского народа против находя
щегося на службе С Ш А  марионе
точного режима президента Идиго- 
раса Фуэнтеса правители Гватема
лы немедленно объявили «проис
ками Кастро» и сейчас раздувают 
поход против революционной Кубы.

Согласно сообщениям иностран
ных телеграфных агентств, Идиго- 
рас Фуэнтес, выступая по телеви
дению, утверждал, что кубинское 
правительство якобы «угрожает 
бомбить Гватемалу».

С  обвинением- Кубы во вмеша
тельстве, во внутренние дела Гвате
малы выступил министр иностран
ных дел Мурильо.

Сообщают, что с трибуны гвате
мальского парламента раздаются 
призывы «объявить войну Кубе».

Гватемальское правительство на
меревается подать жалобу на Кубу 
в организацию американских госу
дарств.

Цели антикубинской кампании 
очевидны. С  одной стороны, иска
зить характер народного движения 
в Гватемале: с другой — оправдать 
агрессивные военные приготовле
ния против Кубы, которые уже в 
течение длительного времени про
водятся на территории Гватемалы.

Англичане бросают в концлагеря патриотов Омана, Хадрамаута и Маската
Б Е Й Р У Т , 16 ноября. (ТАСС). 

Корреспондент газеты «Ад-дунья 
аль-джадида» сообщает из Басры о 
создании англичанами концлагерей 
на островах Курия-Мурия в 
Аравийском море, в которых нахо
дятся около 7.000 повстанцев из 
Омана, Хадрамаута и Маската.

«Английским властя.м удалось 
лишь временно заглушить голоса 
патриотов О.мана, Хадрамаута и 
Маската путем заключения их в 
концлагеря на островах Курия- 
Мурия», — пишет корреспондент. 
Повстанцы, которым удалось бе
жать из концлагерей и с помощью 
рыбаков добраться до Басры, за
явили, что 7.000 борцов да нацио
нальное освобождение Хадрамаута, 
Омана и Маската брошены в конц
лагеря и «содержатся в невыноси
мых условиях: тюремные власти 
используют их для тяжелых работ 
в каменоломнях и на различных, 
строительных работах. Нм выдает
ся пища один раз в день. Бее они 
страдают от тяжелых заболеваний, 
истощения и .малокровия. Отстаю
щих в работе тюре.мщики уводят в 
особый темный коридор, где их же
стоко истязают. Немногие из них 
возвращаются оттуда живыми. 
Умерших не хоронят. И х трупы 
бросают в море».

Бежавшие из концлагерей за
явили также, что в настоящее вре
мя англичане заняты организацией 
новых концлагерей на островах Ку
рия-Мурия.

в
Безработица 
СШ А растет

Н Ь Ю -Й О Р К , 16 ноября. Кор 
респондент Т А С С  Б, Озеров сооб 
щает: Кривая безработицы в С Ш А  
пол..-ет вверх. Быступая в разгар 
предвыборной кампании, министр 
труда С Ш А  Митчелл утверждал, 
что к октябрю число безработных 
в стране будет меньше трех мил
лионов. Однако, судя по опублико
ванным на днях правительствен
ным данным, за один месяц —  с 
середины сентября по середину ок
тября — в Соединенных Штатах 
потеряло работу почти 200 тысяч 
человек. Армия безработных вновь 
перевалила за 3,5 млн. человек и 
составляет сейчас 6,4 процента от 
численности всей рабочей силы в 
стране. И это произошло в период 
когда обычно усиливается деловая 
активность, особенно в автомобиль
ной промышленности.

Более того, министерство труда 
ри̂ у̂ет самые мрачные перспекти
вы на ближайшее будущее: по его 
подсчетам, в ноябре число безра
ботных возрастет до 4,1 млн., в де
кабре — еще на 100 тысяч, в ян
варе 1961 года безработица вновь 
возрастет на 1 млн. и в феврале 
будет охватывать уже 5.300 тысяч 
человек. Как видно из сообщений 
буржуазной печати, эти подсчеты 
основываются на весьма реальных 
фактах.

Газета «Уолл-стрит джорнэл» 
сообщает из Детройта, что на
предстоящую неделю компания
«Крайслер» закрывает три автомо
бильных завода —  два в Детройте 
и один в Сант-^Луисе, —  на кото
рых занято около 15 тысяч чело
век. После возобновления произ
водства 28 ноября для 1.200 рабо
чих заводские ворота окажутся за-

Студенческие волнения 
в Южной Корее

П Х Е Н Ь Я Н , 16 ноября. (ТАСС). 
Студенты Южной Кореи продолжа
ют решительную борьбу против ре
акционной системы обучения и Ва
силия преподавателей-американцев. 
Как сообщает сеульское радио, се
годня студенты сеульского универ
ситета на общем собрании приняли 
решение о выражении недоверия

исполняющему обязанности ректо
ра американцу Ундервуду и члену 
ученого совета Ш оу. Позднее око
ло 1,5 тысячи студентов напали на 
квартиры этих преподавателей и 
разгромили их.

Бызванная на место происшест
вия полиция разогнала студентов. 
Имеются раненые.

крытьши на неопределенное время, 
а возможно, и навсегда. Кроме то
го, указывает газета, ожидаются 
дополнительные увольнения на 
смежных штамповочных и литей
ных заводах.

Проведя опрос 200 компаний в 
важнейших городах Соединенных 
Штатов, газета «Уолл-стрит джор
нэл» приходит к вьгаоду, что в бли
жайшие недели безработица будет 
расти быстрее, чем обычно в пери
од сезонных изменений. 34 процен
та промышленников заявили, что 
до 15 января они будут проводить 
более значительное, чем обычно, 
сокращение рабочей силы. Б част
ности, представитель крупной бу
мажной компании заявил, что он 
предвидит сокращение, потому что 
в стране наблюдается «общее вя
лое состояние деловой активно
сти».

Б Филадельфии компания 
«Бадд», занятая производством ав
томобильных частей, за прошед
ший год сократила число рабочих 
на восемь процентов —  на полто
ры тысячи человек — и намере
вается провести новые увольнения. 
Б течение 1958 года одна крупная 
металлургическая ко.мпания сокра
тила число рабочих с 55 тыс. до 
47 тысяч. Сейчас предприниматели 
в целях «экономии» собираются 
выбросить за ворота новую партию 
рабочих.

Газета не делает секрета из то
го факта, что из , остающихся рабо- 

, чих промышленники стараются вы
жимать все соки. «Страх перед воз
можными дополнительными уволь
нениями, — признает «Уолл-стрит 
джорнэл», —  зачастую заставляет 
остающуюся наемную силу рабо
тать усерднее». Б  этой связи газе
та напоминает, что во время эконо
мического кризиса 1957— 58 годов 
компании провели мероприятия по 
повышению эффективности пред
приятий, главным образом, за счет 
рабочих. Газета сообщает, что ком
пании предпринимают новые уси
лия. Эти «усилия» в первую оче
редь лягут также на плечи амери
канских трудящихся.

Чемпионат 
борцов РСФСР

О Р Е Н Б У Р Г , 16 ноября. (ТАСС). 
Здесь закончились сорев-новаяня по 
к.чассической борьбе на первенство 
Р С Ф С Р .

Б наилегчайшем весе впервые 
звание чемпиона завоевал 22-лет
ний Алексей Савинков, ■ воспитан
ник известного сталинградского 
борца Басилия Зенина.

Б легчайшем весе чемпионом 
стал Б. Смирнов (Томск), в полу
легком —  Г. CanjojOB (Иркутск), в 
легком —  С . Петренко (Ростов-на- 
Дону), в полусреднем — Н . Пере- . 
ЖОРИН (Иркутск), среднеим —  
Б. Игонин (Новосибирск), в полу
тяжелом —  А . Солопов (Красно- 
ярюк). Среди тяжеловесов неожи
данную победу одержал студент из 
Кемерово Анатолий Щуров. Чем
пиону всего 21 год.

„Хозяин ковра" 
в легчайшем весе
Тамич Бладимир Смирнов еще 

в школьные годы увлекался клас
сической борьбой.

По окончании десятилетки Бла
димир решил посвятить себя спор
ту, поступил в пединститут на фа
культет физического воспитания и 
спорта. С  молодым борцом начал

if'

Французские аэродромы 
для бундесвера

Разгул расизма в СШ А
Н Ь Ю -Й О Р К , 16 ноября. Коррес

пондент Т А С С  С . Лури сообщает: 
Бот уже два дня в двух районах 
города Новый Орлеан, штат Луи
зиана, сотни полицейских конных, 
на машинах и мотоциклах, воору
женных дубинками, курсируют по 
обсаженным пальмами улицам, пы
таясь удержать на безопасном рас
стоянии от двух почти пустых 
школьных зданий распоясавшиеся 
толпы орущих, беснующихся раси
стов.

И второй день подряд четыре ма
ленькие негритянские девочки в 
накрахмаленных белых платьях с 
белыми лентами в аккуратно приче
санных волосах мужественно про
бираются через эти угрожающие 
толпы и направляются в школу.

Девочкам всего по шесть лет. 
Они поступили в первый класс и 
были зачислены в школу, где рань
ше учились только белые дети. 
Чтобы обеспечить этим четырем де
тям возможность пройти в свои 
школы, потребовалась не только 
охрана мощных полицейских сил, 
но и вмешательство судебных орга
нов.

Борьба за допуск негритянских 
детей в эти школы началась еще до 
того, как родились эти девочки, —  
т. е. восемь лет назад, когда все 
силы расизма объединились в 
упорной юридической борьбе с 
целью навсегда закрыть негритян
ским детям доступ в школы Луи
зианы. На основе решения фюде- 
рального судьи пять негритянских 
девочек были зачислены в две шко
лы. Б ответ на это расисты штата 
развернули невероятно бурную дея
тельность, чтобы помешать осуще
ствлению даже этого симво.чическо- 
го' отказа от раздельного обучения. 
Законодательный орган Луизианы 
принял новые дискриминационные 
законы против негров, а также за
коны, предусматривающие арест 
всех должностных _ лиц. которые 
претворят в жизнь распоряжение 
федерального суда об отмене раз

дельного обучения в какой-либо 
школе.

Специальная сессия законода
тельного органа была созвана в 
прошлое воскресенье только для 
того, чтобы принять дополнитель
ные варварские законы и гаранти
ровать, что школы Луизианы будут 
оставаться цитаделью «белого пре
восходства». Б день нача.ча занятий 
негритянских девочек согни белых 
})асистов -устроили демонстрацию 
недалеко от школ, выкрикивая уг
розы и оскорбления в адрес негри
тянских детей.

Телевизионные передачи этих со
бытий показали американцам ди
кую жестокость, порождаемую ра
сизмом.

Толпы расистов потрясали кула
ками, слышались истерические воп
ли, что они никогда не позволят 
белым детям ходить в одну школу 
с «черномазыми». Угрожающий 
рев, раздавшийся, когда одна из 
негритянских девочек, уцепившись 
за руку своей матери, начала под
ниматься по ступеням школы, за- 
став1ил содрогнуться зрителей, на

блюдавших за событиями, развер
тывавшимися на экране телевизо
ра. Печальные, испуганные глаза 
негритянских детей красноречиво 
говорили о том, что значит быть 
негром на юге Соединенных Шта
тов.

Многие юноши и девушки, под 
стрекаемые великовозрасгны.ми ра
систами, маршировали по улицам 
Нового Орлеана около осажденных 
школ с барабанами и трубами и пе
ли отвратительную пародию на 
ги.мн гражданской войны «Боевой 
гимн республики». «Слава, слава, 
сегрегация— юг поднимется опять», 
— выли молодчики.

Бее это происходит в Новом Ор
леане через 6 лет после того, как 
верховный суд Соединенных Шта
гов вынес решение, объявляющее 
раздельное обучение в школах про
тиворечащим конституции. Это 
происходит через несколько дней 
после президентских выборов, во 
время которых обе конкурирующие 
партии заявляли, что они являются 
борцами за гражданские права аме
риканских негров.

Б О Н Н , 16 ноября. (Т АСС). 
«Четвертое германское вторжение» 
во Францию продолжается. Ссыла
ясь на информированные круги, 
боннский пресс-бюллетень «Парла- 
ментариш-политишер прессединст» 
сообщает, что в самое ближайшее 
вгремя между правящими кругами 
Бонна и Парижа будет заключено 
соглашение, по которому реактив
ные военные самолеты западногер-

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

18 ноября — «Иркутская исто
рия» .

Начало спектакля в 8 час. вече
ра.

майского бундесвера будут разме
щены на французском аэродроме 
на острове Корейка и где. согласно 
имеющимся планам, бундесвер на
мерен «закудить» военно-воздуш
ные объекты. Боенные самолеты 
бундесвера будут размещены также 
на аэродроме близ Марселя. Са.мо- 
леты, как отмечает пресс-бюлле
тень, будут находиться в полной 
боевой готовности.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
.метеорологического бюро, 18 нояб
ря по Томской области' ожидается 
небольшая облачность без сущест
венных осадков, ветер северо-за
падный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура 28— 33 градуса моро
за.

19— 20 ноября по Томской обла
сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, места.ми слабый 
снег, ветер 3— 7 метров в секунду, 
температура ночью 32— 38, днем 
—  28— 33 градуса мороза.

i

Наступление американского капитала в Англии
Л О Н Д О Н , 16 ноября. (ТАСС).

На.мерение американской автомо
бильной компании «Форд» скупить 
все акции английской компании 
«Форд мотор компани» вызвало 
тревогу в политических и деловых 
кругах страны.

Большинство сегодняшних газет 
требует, чтобы английское прави
тельство запретило эту сделку, под
черкивая, что в противном случае 
половина автомобильной промыш
ленности Англии перейдет в аме
риканские руки. Газета «Дейли 
экспресс» прямо требует, чтобы 
английское прав1Ительство наложи- ского народа.

ло вето на эту сделку, ибо она «име
ла бы катастрофические последст
вия для Англии». Если английский 
«Форд», пишет газета, перейдет в 
руки американцев, го «решения, 
касающиеся тысяч английских ра
бочих, будут приниматься не в 
Англии, а в Соединенных Штатах».

Бчера вечером на митинге цехо
вых старост (^рдовских заводов в 
Дагенеме была принята резолюция, 
требующая, чтобы английское пра
вительство запретило сделку, иду
щую вразрез с интересами англий-

Кинотеатр имени М. Горького
18 ноября — новый цвет

ной художественный фильм «Прер
ванная песня». Сеансы; 10, 12. 2, 
4, 6. 8. 10.

Сеанс для детей в 10 час. утра.
Зал кинохроники 

18 ноября — документаль
ный фильм «Лев Толстой». Сеан
сы: 10. 11-05, 12-10, 4-35, 5-40.

Новый художественный фильм 
«Судья». Сеансы; 1-15, 2-55, 6-45, 
8-25, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных
18 ноября. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Прерванная песня». Сеан
сы; 9-30, 11-20, 1-10. 3. 4-50.
6-40, 8-30, 10-20. Малый зал — 
«Судья». Сеансы; 9-45. 11-30,
1-15, 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Клуб имени Сталина 
18 ноября — «Прерванная пес

ня». Сеансы' 4. 6. 8 10
Дом культуры ТЭМЗа 

18 ноября — «Участок Б». Се
ансы: 4, 6, 8, 10.

Межсоюзный клуб 
18 ноября — «Ждите писем». 

Сеансы: 2, 4, 6, 8.

ТОМ СКАЯ О БЛ АСТН АЯ  КОНТОРА ПО П РОКАТУ  
КИНОФИЛЬМОВ

выпускает на экраны Томска и области новые учебные «  науч
но-популярные фильмы:

«МАЛ ЗОЛОТНИК».
О создании машин и приборов, имеющих малый вес и раз.ме- 

ры.
«ОСНОВЫ  ГОРНОЛЫ Ж НОГО СП О РТА».

то м ск и й  ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
ИНЖЕНЕРОВ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей- 

заведующих кафедрами; 
технологии металлов (профессор или доцент); 
автоматики и телемеханики (профессор или доцент);

доцентов и старших преподавателей кафедр: 
физики — доцент:
технологии металлов — старший преподаватель.
Срок конкурса — один месяц.
Заявления на конкурс вместе с необходимыми документа.ми 

направлять по адресу;
г. Томск, проспект имени Ленина, 40, начальиику института.

Пятница, 18 ноября 
12.30. «По вашей просьбе, това

рищи». Выступление участииков 
праздничного концерта 7 ноября. 
19.00 Отвечаем на вопросы трудя
щихся. 19.15. Музыкальное обозре
ние «Мир рукоплещет советскому 
искусству». 19.45. «В Ясной Поля
не». (К 50-летию со дня с.мерти 
Л. Н . Толстого). 20.05. «Последние 
известия». 20.15. Премьера телеви
зионного фильма-спектакля «Тру
довой хлеб» (пьеса А . Н. Остров
ского).

Томскому научно-исследователь
скому институту вакцин и сыворо
ток требуются: инженер-сантехник, 
инженер по химическому оборудо
ванию и ветеринарный врач.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 32, к директору.

2— 1

В Н И М А Н И Ю  Г Р А Ж Д А Н !
Управление государственного страхования по Томской области 

напоминает, что истек последний срок уплаты страховых плате
жей по обязательно.му окладному страхованию.

Начиная с 1 октября все сум.мы начисленных и неуплаченных 
хозяйством страховых платежей перешли в недоимку, на них 
ежедневно начисляются пени.

В целях недопущения начисления пени, просьба к гражданам 
срочно рассчитаться по предъявленным к уплате платежам.

Платежи вносятся гражданами, проживающими в сельской 
местности — в сельские Советы, а в городах и рабочих поселках 
— в приходные кассы Госбанка, сберегательные кассы, инспек
торам или агентам управления государственного страхования.

У П Р А В Л ЕН И Е ГО СУ Д А РСТВ ЕН Н О ГО  СТ РА ХО ВА Н И Я
ПО ТОМ СКОЙ ОБЛАСТИ.

Ремонтно-механическому заводу 
управления строительства Томско
го совнархоза требуются; слесари 
по ремонту дизельных двигателей 
и тракторов, токари, фрезеровщи
ки-строгальщики. кочегары, разно
рабочие и курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
туг, 4, телефон 39-57, 2— 1

Томский топографический техни
кум арендует квартиры для уча
щихся.

Здесь же требуется уборщица.
Обращаться: г. Томск, улица Ро

зы Люксембург, 13, телефон 22-64.
2— 1

Совхозу «Заварзино» на посто
янную работу требуются шоферы 
на грузовые автомашины со сдель
ной оплатой труда.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, совхоз 

«Заварзино», телефон 24-51.
2— 1

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Сельэлектро- 
строй» требуются .электромонтеры 
на электромонтажные работы. 
Здесь же производится набор на 
двухмесячные курсы электромон
теров с образованием не ниже 
7 классов.

Обращаться; г. Томск, Набере.ж- 
ная реки Ушайки, 18. 3— 3

регулярно заниматься тренер тов. 
Силетников. Студенту-новичку сог 
путствовала удача; скоро о« завое
вал звание чемпиона области по 
классической борьбе в легчайшем 
весе. «Хозяином ковра» в своей 
весовой категории Бладимир стано
вился неоднократно.

1959 год стал для Бладимира 
Смирнова знаменательным —  он 
выполнил норму .мастера спорта, 
успешно выступая на зональных 
соревнованиях первенства Сибири.

Бчера из Оренбурга, где состоя
лись состязания на первенство Рос
сийской Федерации по классиче
ской борьбе, пришла радостная 
■ весть. Владимир C iMhphob стал 
чемпионом Р С Ф С Р  в легчайшем 
весе по этому виду спорта.

В группе борцов легчайшего 
веса первенство оспаривали 33 уча
стника. Смирнов стартовал неудач
но —  первую встречу он проиграл. 
Однако спортсмен не пал духом. 
Остальные семь схваток были про
ведены им без единого поражения. 
В. Смирнов вошел в состав сборной 
ко,манды республики и выехал на 
тренировочные сборы в Брянск, 
где будет готовиться к участию в 
розыгрыше первенства Советского 
Союза по классической борьбе.

Редактор В. А. К УЗЬМ И ЧЕВ.

Томскому лесотехническому тех
никуму срочно требуются; кочега
ры, слесарь по отоплению, уборщи
цы и плотники.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса, 22. 2— 2

Томской гостинице требуются на 
постоянную работу; кочегары, гор
ничные, уборщицы, дежурные по 
этажу и дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 86. 3 — 3

Сибирскому отделению государ
ственного проектного института 
«Промтранспроект» на проектную 
работу требуются: инженеры — 
электрики и электромеханики, ин
женеры-сантехники.

Жилой площадью обеспечива
ются.

Обращаться по адресу: Кемеров
ская область, г. Сталияск-32, ули
ца Ленина, 94, отдел кадров.

3— 2

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: машинист-компрес- 
сорщик для работы на кислородной 
установке, агент по снабжению и 
токари.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2— 2

Тресту очистки требуется то
карь 5 — 6 разряда.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16.

2— 2

Томскому институту курортоло
гии и физиотерапии на постоян
ную работу требуются; врач-невро
патолог, лаборант-химик (со сред
ним специальным образованием), 
повара, официантки, шофер, сани
тарки, разнорабочие, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров. 2— 2Гр-н Чураков Дмитрий Иванович, Проживающий в г. Томске, переулок Зырянский, 35. кв. 2, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Па- ренко Ксенией Петровной, проживающей в г. Томске, улица Северо-Каш- тачная, 153. кв. 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 9-го участка г. Томска.Гр-н Савин Дмитрий Андреевич, проживающий в г. Томске, улица Большая Подгорная, 123. кв. 2, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Высоцкой Екатериной Петровной, проживающей в г. Томске, улица Карташова, 55.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 1-го участка г. Томска.Гр-ка Левашова Нина Николаевна, проживающая в г. Томске, улица Карла Маркса, 14, кв. 9, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Левашовым Владими1Эом Александровичем, проживающим в г. Томске, улица Учебная, 37-а.Дело подлежит рассмотрению в на** родном суде 3-го участка г. Томска.

Адрег пеайкпии гоп TniviiK оросп ям Ленина в6, телефоны: редактора — 37.37. заместителя редактора — 51-75. ответ секретаря — 3119, секретариата — 42-40. отделов: партийной жизни— 37-77 в 42-44. пропаганды — 47-45,
42-44. вузов, школ в культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75. писем — 37-38 я 31-47. информации — 51-61, зам зав. издательством — 52-23, бухгалтерии а отдела

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.
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